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Улучшить партийное руководство 
1яоисомвльскими организациями на селе

Сентябрьский Пленум Центрального 
[комитета КПСС потребовал от партийных 
органов повысить роль комсомольских 
организаций в борьбе за дальнейшее раз
витие сельского хозяйства, обеспечить 
вовлечение сельской молодежи в социали
стическое соревнование, всемерно разви
вать и поддерживать инициативу и цен
ные начинания молодежи. Комсомольские 
организации, говорится в решении Пле
нума. должны выступать застрельщиками 
социалистического соревнования, внедре
ния в производство передовых методов 
треда, новейших достижений сельскохо
зяйственной науки и практики, прояв
ить больше инициативы в постановке 

I перед партийными организациями вопро
сов, связанных с устранением недостат- 

)В в работе колхозов, МТС и совхозов.
Комсомольцы, молодежь Грузии с боль- 

I тгшм воодушевлением встретили ре
шения партии и правительства по вопро
сам сельского хозяйства. Более 600 ком
сомольцев, среди .них много девушек, 
[уже пошли работать на животноводческие 
■фермы. Сотни молодых специалистов сель
ского хозяйства по их просьбе направле

на работу в машинно-тракторные 
|станцни. Комсомольцы Цительской МТС в 
ответ на постановление сентябрьского 

|Пленума ЦК КПСС обратились к̂о всем 
еханизаторам республики с призывом 

энергично взяться за изучение техники, 
полное ее использование и сохран

ность. Более 50 трактористов и комбай
неров этой МТС овладели смежными про

фессиями.
Недавно «Заря Востока» сообщала о 

почине комсомольцев Ахалшенского сов
хоза Батумского района. Молодежь вы- 
туппла застрельщиком соревнования за 
выявление и использование резервов сов
хоза и в сравнительно короткий срок до
билась заметных результатов. Комсомоль- 

ередвского колхоза Сталинирекого 
айона выступили инициаторами строи

тельства навозохранилища, подняли во
прос перед правлением артели о переводе 

доградника на шпалеры.
Сила комсомола, источник его боеспо- 
) но ста —  в партийном руководстве. 

Вдумчивое, конкретное руководство сою- 
ом молодежи, забота об идейно-полити- 
ском воспитании Подрастающего поколе

ния—долг каждой партийной организа-

Партийные организации обязаны под
держать молодежь во всех ее ценных на- 
ринаниях, направить творческую энер- 
по комсомольцев на борьбу с недостат
ками, на повышение роли молодежи в 
^льжохозяйственном производстве.

Вовлекая комсомольцев, широкие слои 
ролодежи в общенародный созидательный 
руд, партийные организации не могут 

кграничиваться общими указаниями ком
сомольским организациям. Надо подска- 
ать молодежи, на чем именно следует со

средоточить свои силы, мобилизовать ее 
решение первостепенных задач. Пра- 

нльно поступают те партийные органи- 
даи, которые направляют молодежь на 
ше решающие участки колхозного 
бнзводства, нацеливают ее на овладе- 

ие сельскохозяйственной техникой, на 
ршшение культуры земледелия и жи- 
отноводства.
К сожалению, многие райкомы партии, 

ервичные партийные организации на 
еле все еще недооценивают роль вомсо- 
ольских организаций, не всегда прово- 
яг партийные директивы через них, как 
ерез массовые самодеятельные организа- 
ип. Известно, например, что некоторые 
Потники обкомов, райкомов партии, при
дал в колхозы, редко интересуются 
ятельностью комсомольских организаций, 
беседуют с комсомольцами, не собира- 

Ст их, не дают указаний. Они зачастую 
[Роюдят мимо фактов, свидетельствую- 
2л о бездеятельности комсомольских ор- 

рнизаций.
Работники Душетского райкома партии, 
вая в колхозах, проверяя результаты 

олянственной деятельности, партийную 
аб°ту, как правило, забывали о вомсо- 
ае, пе замечали, что во многих колхо- 

комоомольсвие организации бездей- 
руют. И лишь тогда, когда работа рай- 
“аой комсомольской организации была 
сУждена на пленуме райкома партии, 
,Ла вскрыты серьезные недостатки пар

тийного руководства комсомолом, приняты 
меры к их устранению.

Занимаясь комсомолом от случая в 
случаю, обычно в связи с обсуждением 
вопросов комсомольской работы на засе
даниях бюро, некоторые райкомы партии, 
секретари первичных партийных органи
заций проходят мимо фактов нарушения 
трудовой дисциплины комсомольцами. В 
артели, села Родинаули Зестафонского рай
она, например, из 70 комсомольцев 19 не 
участвуют в колхозном производстве. В 
колхозах селений Зоврети и Пути комсо
мольцы Ш. Шергилашвили и М. Тутберп- 
дзе, агротехники по специальности, рабо
тают —  один заведующим складом, а 
другой —  завхозом в школе.

Все это свидетельствует о слабой поли
тико-воспитательной работе среди комсо
мольце®. Растить передоюых полеводов и 
животноводов из числа молодежи, воспи
тывать знающих и любящих дело труже
ников сельского хозяйства можно лишь, 
широко вовлекая юношей и девушек в 
многообразную жизнь колхозов, повышая 
ответственность комсомольских организа
ций за состояние общественного хозяйства 
в целом.

Пленум ЦК Компартии Грузии, обсудив
ший итоги Пленума ЦК КПСС и задачи 
партийной организации Грузии по даль
нейшему развитию сельского хозяйства, 
обязал обкомы, райкомы, партийные орга
низации колхозов, совхозов и МТС под
нять боеспособность комсомольских орга
низаций, широко привлечь комсомольцев, 
молодежь к решению ответственных задач 
развития сельского хозяйства, воспиты
вать непримиримость к недостаткам в ра
боте. На Пленуме отмечалось также, что 
ЦК ЛКСМ Грузии слабо руководит этой 
работой. Опыт лучших сельских комсо
мольских организаций не обобщается, не
достаточна помощь райкомам комсомола.

Место сельских комсомольцев сейчас 
на тракторе, на животноводческой фер
ме, в овощеводческой бригаде. Комсо
мольцы призваны показать пример само
отверженного труда на колхозных полях, 
итти в авангарде социалистического со
ревнования за образцовое выполнение за
дач, стоящих перед тружениками села.

Чтобы хорошо руководить, надо ближе 
стать к молодёлта. Партийные руководи
тели должны считать для себя обязатель
ным участие в заседаниях комсомольских 
комитетов, в собраниях актива, периоди
чески бывать на комсомольских собраниях 
первичных организации. Глубже изучать 
жизнь молодежи, ее запросы —  вот что 
требуется от партийных работников для 
того, чтобы умело направлять деятель
ность комсомольских организаций.

Повышение производственной активно
сти комсомольских организаций находит
ся в прямой зависимости от политической 
подготовки и организаторских навыков 
комсомольских вожаков. У руководства 
многих организаций стоят комсомольцы, 
которые нуждаются в серьезной помощи. 
Им нужно не только разъяснять ту или 
иную задачу, но и учить их успешно 
решать ее, лучше поставить внутрисоюз
ную работу. Этого, однако, не учитывают 
некоторые райкомы партии. Занимаясь 
комсомолом «вообще», они мало учат ком
сомольских работников богатому опыту 
руководства,- накопленному Коммунисти
ческой партиен.

Направляя внимание комсомольских 
организаций на решение хозяйственных 
задач, партийные комитеты должны еще 
больше уделить внимания политической 
учебе комсомольце®. Всемерное разверты
вание пропагандистской работы в комсо
мольских организациях является одной из 
основных задач партийного руководства.

Партийные организации пе могут про
ходить также мимо вопросов быта мо
лодежи, организации ее досуга, развития 
художественной самодеятельности, физ
культуры и спорта. Все это имеет пря
мое отношение к воспитанию молодежи.

На партийных организациях лежит 
большая ответственность за улучшение 
работы комсомола, за повышение роли мо
лодежи в сельскохозяйственном производ
стве. Поднять руководство комсомольски
ми организациями, направить их деятель
ность на решение конкретных хозяйствен
но-политических задач —  кровное дело 
партийных организаций.

О доступе трудящихся в Мавзолей 
В. И. Ленина и И. В. Сталина

17 ноября 1953 года открывается доступ трудящихся в Мавзолей В. И. Ленина 
П- 8. Сталина.

Мавзолей будет открыт но вторникам с 12 до 15 часов, по средам, четвергам 
роботам —  с 17 до 20 часов и по воскресеньям —  с 12 до 17 часов.
, Порядок посещения трудящимися Мавзолея временно устанавливается слсдую- 

|ии: доступ трудящихся города Москвы в Мавзолей будет производиться в органи
ч н о м  порядке через исполкомы районных Советов депутатов трудящихся по би- 
Р аа. в которых будет указан день посещения Мавзолея. Для лиц, прибывающих 
I Г°Р; Москву из других городов и областей по служебным командировкам, а также 
рпуска и на экскурсии, посещение Мавзолея организуется через соответствующие 

ичетерства, ведомства и общественные организации.

( Пребывание в П ольш е  “  -  Ш Т ра ш . Евг. В ахтангова
Ва рш а ва . (ТАСС), в  Польской На-
г1011 Республике успешно выступает 
-ь,|!та;ин государственный театр имени 
■ Вахтангова, прибывший в связи с 

/ 'ДИком укрепления польско-советской
|Т '•

ужо выступал в Варшаве, Лод- 
^‘лииогруде, Кракове. Польским зри-

"ЯЧ

Ги'|||0в ц другие», «Седая девушка», 
' юкие корни», «Новые 

рчпе.

°Ь1ли показаны спектакли: «Егор

времена» и

Советские артисты провели ряд встреч 
с польскими работниками искусства, кол
лективами предприятий и строек. Надиях 
артисты театра побывали у строителей 
металлургического комбината «Новая Гу
та».

Польская печать дает высокую оценку 
исполнительскому мастерству советских 
артистов. Газеты отмечают, что пребыва
ние в Польше театра имени Евг. Вахтан
гова служит дальнейшему укреплению 
дружбы и сотрудничества между двумя 
народами.

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у
М ашиностроитель -  новатор
КРАМАТОРСК, 12.. (ТАСС). В механиче

ском цехе № 3 Ново-Краматорского ма
шиностроительного завода имени Сталина 
установлен новый агрегат для закалки 
колес мостовых кранов токами высокой 
частоты. Он изготовлен по чертежам ма
стера цеха В. Погребняка и работника 
отдела главного технолога Л. Кадигроба. 
До сих пор на закалку каждого колеса 
требовалось несколько часов, теперь на 
эту операцию уходит всего 15— 20 ми
нут.

Тов. Кадигроб является создателем 
еще одного агрегата, монтаж которого 
ведется сейчас в механическом цехе. 
Этот агрегат предназначен для расточки 
и сверловки деталей прокатных станов. 
Он будет выполнять все операции по 
обработке тяжеловесных изделий, заме
нив несколько станков. При этом цикл 
обработки каждой детали сократился в 
три раза.

Большой эффект дает сконструирован
ное тов. Кадигробом приспособление для 
вихревой нарезки внутренних резьб. 
Применение его повысило производитель
ность труда по сравнению с обычным 
способом нарезки в десять раз.

Воспитанник Краматорского машино
строительного техникума Л. Кадигроб за 
два года своей работы на заводе пред
ложил 10 пенных технических усовер
шенствований. Свой творческий труд ра
ционализатор совмещает с учебой на чет
вертом курсе Всесоюзного заочного поли
технического- института.

Трудовая победа 
строителей трансформаторов

Коллектив Московского трансформатор
ного завода имени В. В. Куйбышева за
вершил задание 1953 года. За счет сни
жения себестоимости продукции только в 
третьем квартале сэкономлено свыше 
двух миллионов рублей.

На предприятии три цеха и более ста 
бригад завоевали звание коллективов от
личного качества.

Завод выпускает много трансформаторов 
для электрификации сельского хозяйства. 
Лишь за последний месяц изготовлено 
500 трансформаторов для колхозных элек
тростанций, животноводческих ферм и 
теплично-парниковых хозяйств. (ТАСС).

★  *  

Шахты выдают уголь сверх плана
КАРАГАНДА, 12. (ТАСС). В Централь

ный Казахстан пришла ранняя зима. 
Она принесла дополнительные трудности. 
Преодолевая их, передовые горняцкие 
коллективы Карагандинского угольного 
бассейна не только не снижают, а нара
щивают темпы добычи угля.

Шестой эшелон коксующегося угля, 
добытого сверх годовой программы, от
грузили сегодня горняки шахты X! 1 
треста «Сталинуголь». Каждая тонна 
топлива сейчас на двенадцать рублей де
шевле, чем в прошлом году. Вторично 
используя извлеченный из лав крепеж
ный лес, шахтеры сберегли более трех 
тысяч кубометров лесоматериалов. От 
снижения .себестоимости продукции по

лучено более миллиона рублей экономии.
Горняки шахты имени Кирова закреп

ляют успехи, достигнутые в предоктябрь
ском соревновании. С начала ноября они 
выдали дополнительно к заданию около 
пяти тысяч тонн угля.

Последние тонны топлива в счет один- 
надцатимесячяой программы отгрузил 
сегодня промышленным предприятиям 
страны коллектив шахты ЭД 31. Здесь 
четыре лавы, работая по графику цик
личности, перекрыли декадное задание 
на 3.500 тонн топлива. Соревнуясь за 
снижение себестоимости на каждой 
производственной операции, горняки шах
ты уже дали более двух миллионов руб
лей сверхплановой прибыли.

Трактористы получают оплату по-новому
МАРЬИНКА (Сталинская область), 12.

(ТАСС). Механизаторы Марьинской МТС 
впервые получили оплату по новой систе
ме, установленной постановлением сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. Заработок 
всех трактористов резко повысился.

Трактористы бригады >6 11, обслужи
вающей колхоз имени Ильича, в октябре 
завершили все полевые работы и значи
тельно превысили выработку на каждый 
трактор. Бригадир Меняйло заработал за 
месяц 277 трудодней. Ему выплачено от 
МТС по гарантийному минимуму 1.385 
рублей и выдано свыше восьми центне
ров хлеба. По 200 трудодней заработали 
водители тракторов «ДТ-54» Шумейко и 
Петращук, которым выплачено по тыся
че рублей и выдано по шесть центнеров 
хлеба.

Хороший заработок у трактористов и 
на ремонте машин. Раньше они после 
окончания осенней пахоты освобождались 
от работы в МТС. Сейчас трактористы 
Чумаченко, Витряк и другие, принимаю
щие участие в ремонте тракторов в каче
стве слесарей, зарабатывают ежедневно 
не менее 20 рублей.

Впервые получили зарплату в МТС 
колхозники, работавшие на пахоте зяби и 
паров прицепщиками. Колхозники сель
хозартели имени Ильича Галущенко, 
Удынский и другие получили в МТС за 
месяц но 250— 300 рублей. Кроме того, 
на выработанные ими в октябре трудодни 
они получают в колхозе по 2— 3 центне
ра хлеба и по 300— 400 рублен.

В оргкомитете Д О СААФ  
СССР

Оргкомитет ДОСААФ СССР принял по
становление о созыве 26 декабря 1953 
года в Москве I всесоюзной конферен
ции Добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту. На ней будут 
обсуждены вопросы о состоянии работы и 
очередных задачах добровольного обще
ства, о внесении изменений в устав 
ДОСААФ. На конференции состоятся так
же выборы Центрального комитета и Цен
тральной ревизионной комиссии ДОСААФ.

(ТАСС).

Передвижная экспозиция 
Всесоюзной художественной  

выставки в Баку
БАКУ, 12. (ТАСС). Сегодня здесь за

крылась передвижная экспозиция Всесоюз
ной художественной выставки 1952 года. 
Выставку посетило около 170 тысяч тру
дящихся города; более 650 экскурсий со
вершили нефтяники, • машиностроители, 
воины Советской Армии. Активно прошло 
обсуждение выставки, организованное 
Союзом советских художников Азербай
джана.

Новые рисунки для тканей из натурального шелка
для нарядных женскихХудожники Московского комбината 

«Красная Роза» создали в нынешнем го
ду до ста новых рисунков для оформле
ния высококачественных тканей из на
турального шелка —  крешпифона, креп- 
жоржета, крепдешина, а также для плат
ков м косынок. Широко использованы мо
тивы народного творчества, цветочный

ныв рисунки 
платьев.

Учитывая запросы потребителей, худо
жественная мастерская комбината разра
батывает сейчас красочные рисунки сред
него и мелкого масштаба к весенне-лет
нему сезону. Готовятся к выпуску платки 
и йоСТШп в новом художественном

орнамент. Многие работы п у - 1 Комбинат каждый месяц пускает в
ную оценку Художественного совета ПрОИЗВодство в среднем десять новых ри- 
Главшелка и внедрены в производство. | сунков в разнообразных расцветках. 
Пользуются успехом специальные купон- (ТАСС).

Строительство артезианских  
колодцев

КИЕВ, 12. (ТАСС). В колхозах Украи
ны строится много артезианских колод
цев.

В этом году на Волыни начали дей
ствовать буровые скважины в 78 колхо
зах. Теперь в области насчитывается 
более двухсот сельхозартелей, в которых 
на животноводческие фермы бесперебой
но поступает подземная вода.

В республике уже сдано в эксплоата- 
цию около шестисот артезианских колод
цев.

Сбор цитрусовых  
на Кубани

СОЧИ, 12. (ТАСС). В колхозах и сов
хозах субтропических районов Кубани на
чался сбор цитрусовых. Багатый урожай 
мандаринов вырастили колхозы имени 
Фрунзе, имени Чкалова Адлерского рай
она. Здесь с отдельных деревьев собирают 
до трех тысяч штук плодов. В Дагомыс- 
ском совхозе Лазаревского района всту
пили ® пору плодоношения молодые план
тации стелющейся культуры лимонов.

Около 63 тысяч мандаринов и более 
82 тысяч штук лимонов передают курор
ту подсобные хозяйства здравниц.

Пребывание в Грузии 
участников Третьего Всемирного 

конгресса профсоюзов
13 ноября из Тбилиси в Москву выеха

ла группа делегатов Третьего Всемирного 
конгресса профсоюзов —  представителей 
Туниса, Алжира, Ливапа, Сирии, Камеру- 
па и Мадагаскара.

Зарубежные гости ознакомились с 
жизнью и работой трудящихся Грузии. В 
Тбилиси они посетили станкостроитель
ный зДвод имени С. М. Кирова, прядиль
но-трикотажный комбинат, камвольно-су
конную фабрику, осмотрели их культур
но-бытовые учреждения. Участники Все
мирного конгресса профсоюзов побывали 
также в 19-й женской средней школе, 
Театре оперы и балета имени 3. Палиа
швили .на балете Д. Торадзе «За мир», в 
киностудии, где им был показан докумен
тальный цветной фильм «Советская Гру
зия». Члены делегации посетили мечеть.

Делегация совершила поездку в Гори. 
Здесь она побывала в Доме-музее П. В. 
Сталина и в одном из колхозов райопа.

Делегаты Третьего Всемирного конгрес
са профсоюзов были приняты председате
лем Грузинского республиканского Совета 
профсоюзов тов. М. И. Кучава. Он расска
зал иностранным гостям о постановке 
профсоюзной работы, успехах грузинского 
народа в развитии экономики и культу
ры, ответил на их вопросы.

В теплой, дружеской обстановке про
шла встреча профсоюзного актива Тбилиси 
с делегацией. От имени 700 тысяч чле
нов профсоюзов Грузил гостей приветство
вал тов. М. П. Еучава.

На встрече выступили заместитель ми
нистра просвещения Грузинской ССР тов. 
М. Бурчуладзе, действительный член Ака
демии наук Грузинской ССР профессор Го
сударственного университета имени И. В. 
Сталина Г. Церетели, котельщик паровозо
вагоноремонтного эавода имени И. В. 
Сталина тов. И. Мачаидзе, председатель 
Республиканского комитета профсоюза ра
бочих легкой и пищевой промышленности 
тов. С. Миксладзе.

С ответными речами выступили гене
ральный секретарь профсоюза сельскохо
зяйственных рабочих Камеруна Маркус 
Д’Билла, руководитель тунисской делега
ции Ходжи Али, представитель делегации 
Мадагаскара Этьеп Рандриямапазо, руко
водитель алжирской делегации Махруз 
Венемар. представители делегаций Сирил 
и Ливана. Они поделились впечатлениями 
от пребывания в Советском Союзе, рас
сказали о тяжелом, бесправном положении 
трудящихся в их странах.

В заключение встречи в честь гостей 
был дан большой концерт художественной 
самодеятельности. (ГрузТАГ).

Выпуск слушателей Высшей военной 
академии имени К. Е. Ворошилова

На днях в Центральном театре Совет
ской Армии состоялось торжественное 
собрание слушателей и профессорско-пре
подавательского состава Высшей военной 
академии имени К. Е. Ворошилова с уча
стием представителей центральных упра
влений Министерства обороны Союза ССР, 
высших военно-учебных заведении и 
представителей партийных и советских 
организаций города Москвы, посвященное 
очередному выпуску слушателей. Тор
жественное собрание открыл начальник 
академии генерал армии В. В. Нурасов.

В этом году академия выпустила для 
Советских Вооруженных Сил новый отряд 
генералов, адмиралов и офицеров, спо
собных быть проводниками всего нового

и передового в военном деле, успешно 
решать практические задачи в войсках 
и двигать вперед развитие советской 
военной науки.

На торжественном собрании с речью, 
обращенной к слушателям и профессор
ско-преподавательскому составу академии, 
выступил начальник Генерального шта
ба Маршал Советского Союза В. Д. Соко
ловский.

После торжественного собрания Мини
стром обороны Союза ССР был устроен 
прием в честь выпускников и профес
сорско-преподавательского состава Выс
шей военной академии / имени К. Е. Во
рошилова. Во время приема состоялся 
большой концерт.

Пребывание делегации 
румынских архитекторов 

в Армении
ЕРЕВАН, 11. (ТАСС). Несколько дней 

в Армении гостила прибывшая в Совет
ский Союз по приглашению Союза совет
ских архитекторов СССР делегация архи
текторов Румынской Народной Респуб
лики.

Гости ознакомились е архитектурой 
Еревана, побывали на многих крупных 
новостройках города.

В Доме архитекторов Армении гости 
встретились с архитектурной обществен
ностью Еревана.

П ри б ы ти е  а н гли й с ко й  д е л е га ц и и  
в Ереван

ЕРЕВАН, 11. (ТАСС). Сегодня в Ер*.
ван прибыла английская рабочая делега
ция. находящаяся в СССР по приглаше
нию ВЦСПС.

Па аэродроме гостей тепло встретили 
представители Армянского республикан
ского совета профсоюзов и обществен
ности столицы.

Жилищное строительство в городах Советского Союза. Н а  с н и м к а х : ! .  Смоленск. Новые жилые дома по улице Ленина. 2. Магнитогорск. Проспект Метя»* 
лургов, застроенный красивыми многоэтажными домами. с га»*

Фото И. Рабиновича и В. Георгиева. Фосесфжика ТАСС
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З Л Р Я  В О С Т О К А

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О Р Д Е Н А М И  И  М Е Д А Л Я М И  Р А Б О Т Н И К О В  

В Е Д У Щ И Х  П Р О Ф Е С С И И , С Т А Р Ш Е Г О  И  С Р Е Д Н Е Г О  
Н А Ч А Л Ь С Т В У Ю Щ Е Г О  С О С Т А В А  З А К А В К А З С К О Й  

Ж Е Л Е З Н О Й  Д О Р О Г И
П о  Г р у з и н с к о й  С С Р

В соответствии с Указом Президиума
Верховного Совета СССР от 28 июля 1949 
года за выслугу лет на железнодорожном 
транспорте наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
199. Чиракадэе Георгия Иосифовича —

начальника геофизической станции служ
бы пути.

200. Чирикашвили Александра Давидо
вича— бригадира дистанции пути.

201. Читиашвили Георгия Иосифовича 
— машиниста депо.

202. Чониашвили Артема Иосифовича
—  стрелочника.

203. Чумбуридзе Баграта Алмасханови- 
ча— стрелочника.

204. Чхеидзе Евелия Ивановича —  до
рожного мастера.

205. Шакулашвили Давида Ивановича 
— начальника сектора.

206. Шубитидзв Георгия Васильевича 
-—освобожденного бригадира депо.

207. Шубладзе Ивана Поликарповича 
— машиниста паровозного депо.

208. Элбанидзе Михаила Захаровича—  
бригадира дистанции пути.

209. Элоянца Хорсо Оганезовича— путе
вого обходчика.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

1. Авадишвили Георгия Захарьевича —
мастера участка.

2. Акопова Арташеса Моеесовича —  
инженера отдела.

3. Амирбеги Георги Антоновича —  
•свобожденного бригадира паровозного 
депо.

4. Арутюнова Арменака Михайловича
—-ревизора отделения.

5. Арчуадзе Вахтанга Николаевича —  
машиниста паровозного депо.

6. Ахобадзе Александра Константино
вича— старшего инженера елужбы.

7. Багдадашвили Семена Алексеевича 
— путевого обходчика.

8. Баджияна Михаила Николаевича —  
начальника пункта.

9. Барнабишвили Леонида Александро
вича —  заместителя начальника участка.

10. Барсегова Александра Вартановича
—  поездного вагонного мастера.

11. Бахтадзе Евгения Владимировича 
— машиниста депо.

12. Бахтадзе Николая Иосифовича —  
начальника пункта технического осмотра.

13. Бежанишвили Сардиона Михайлови
ча— старшего дежурного по станции.

14. Бекоева Сергея Васильевича —  
электромеханика дистанции связи.

15. Ьеловола Бориса Григорьевича —  
дежурного помощника начальника отдела.

~ Д6. Берадзе Ивана Георгиевича —  кон-
тролера-ревизора поездов.

17. Берадзе Квиросия Константиновича 
— главного кондуктора.

18. Бибилашвили Михаила Давидовича 
— машиниста паровозного депо.

19. Ьокучава Климентия Кирилловича 
— электромеханика дистанции связи.

Продолжение. Начало см. «3. В.» от 23, 
24 и 25 сентября, 3 и 0 октября.

глав-20. Боярко Иосифа Ивановича
ного кондуктора.

21. Брегвадзе Григория Васильевича —
машиниста депо.

22. Бузаладэе Шалва Чнтоевича —  
машиниста паровозного депо.

23. Бурнадзе Григория Алексеевича —  
мастера вагонного депо.

24. Вардзигулова Сергея Артемовича—  
заместителя начальника отдела.

25. Варунцянца Пайлака Сергеевича—  
начальника службы.
' 26. Васина Владимира Ивановича —

ревизора отдела.
27. Вепхвадзе Николая Мануиловяча—  

контролера-ревизора поездов.
28. Гободзе Ирину Георгиевну— стар

шего бухгалтера.
29. Гагнидзе Георгия Петровича— стар

шего дорожного мастера.
30. Гагнидзе Тамару Ростомовну— по

мощника начальника паровозной службы.
31. Гадшиева Сулеймана Гаджи оглы—  

путевого обходчика.
32. Галустяна Арташа Саркисовича —  

бригадира дистанции пути.
33. Гамбашидзе Даниела Захарьевича 

— мастера участка.
34. Гамнрелидзе Бориса Георгиевича —  

мастера депо.
35. Гараканидзе Михаила Семеновича—  

машиниста депо.
36. Гаспаряна Серопа Осиповича —  

поездного вагонного мастера.
37. Гванцеладзе Исидора Александрови

ча— заместителя начальника отдела.
38. Геджизшвили Акакия Георгиевича 

— составителя поездов.
39. Гелашвили Виктора Николаевича—  

машиниста депо.
40. Гелашвили Георгия Епифановича—  

мастера вагонного депо. ____
41. Гелашвили Пваиа Давидовича —  

машиниста паровозного депо.
42. Гелашвили Михаила Алексеевича—  

стрелочника.
43. Гелашвили Михаила Георгиевича—  

машиниста депо. _____
44. Гелашвили Михаила Николаевича 

— мастера паровозного депо.
45. Гелашвили Соломона Захарьевича—  

стрелочника.
46. Гоглидзе Ермояая Гавриловича —  

начальника отдела.
47. Гогоберидзе Георгия Соломоновича—  

старшего юрисконсульта отдела.
48. Гоголадзе Георгия Николаевича —  

начальника отдела.
49. Гоголадзе Шалва Георгиевича —  

главного кондуктора.
50. Гонсадзе Георгия Ивановича —  

заместителя дорожного ревизора.
51. Гомарели Григория Алексеевича —  

машиниста паровозного депо.
52. Гонгадзе Александра Владимировича 

— мастера депо.
53. Гонга дзе Василия Михайловича —  

путевого обходчика.
54. Гонга дзе Ивана Евстафьевича —  

дежурного по станции.
Продолжение следует.

Пресс-конференция у  Министра 
Иностранных Дел СССР

В. М. М О Л О Т О В А

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О Р Д Е Н А М И  И  М Е Д А Л Я М И  В Р А Ч Е Й  

И  Д Р У Г И Х  М Е Д И Ц И Н С К И Х  И  Ф А Р М А Ц Е В Т И Ч Е С К И Х  
Р А Б О Т Н И К О В

П о  Г р у з и н с к о й  С С Р
2. Ахвледиани-ЧахунашвилиВ соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 10 октября 
1949 года за выслугу лет и безупречную 
работу наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
26. Робиташвили Константина Фоми

ча —  врача районной больницы г. Сиг- 
нахи.

27. Сарафян Сатеник Георгиевну —
дефектара аптеки №  3, г. Тбилиси.

28. Сидамонову-Таралашвили Марию Ге
оргиевну —  фельдшера 1-го кожно-вене
рологического диспансера, г. Тбилиси.

29. У руша дзе Маркоза Павловича —  
помощника госсанинспектора Лагодехского 
районного отдела здравоохранения.

30. Хизанишвили Тамару Онисимовну—  
врача 2-й стоматологической поликлини
ки, г. Тбилиси.

31. Хучуа Марию Дмитриевну —  фельд
шера детской больницы, г. Самтредиа.

32. Цуладзе Казодию Онисимовну —  
заведующую фельдшерско - акушерским 
пунктом, с. Чанчати, Ланчхутский район.

33. Чантурия Ираклия Романозовича—  
рецептара Абашской районной аптеки.

34. Чарнецкую Александру Мартынов
ну —  медицинскую сестру детской ин
фекционной больницы, г. Тбилиси.

35. Чекулаева Николая Михайловича—  
рецептара Болнисской районной аптеки.

36. Чобанова Геворка Галустовича —  
фельдшера станции сворой помощи, Мар- 
неульский район.

37. Чоладзе-Мокия Александру Висса
рионовну —  врача 14-й женской кон
сультации, г. Тбилиси.

38. Чугуева Луарсаба Григорьевича —  
фельдшера ррачебного участка, с. Ванели, 
Джавский район.

39. Шавердову Нину Константиновну—  
медицинскую сестру районной больницы, 
г. Сигнахи.

40. Зджубову Анну Михайловну —  
грача 2-й стоматологической поликлини
ки. г. Тбилиси.

41. Злиашвили Виктора Захарьевича—- 
Фельдшера санитарно-эпидемиологической 
станции, г. Душети.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО НРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

1 Азатян Ольгу Сергеевну —  врача-
педичтра 12-й детской консультации,
г. Тбилиси.

Продо-' 
0 октябр

ченне. Начало см. «3. В.» от

Ажаста-

13 ноября с. г. у тов. В. I .  Молотова
состоялась пресс-конференция, на которой 
присутствовали представители советской 
печати, а также находящиеся в Москве 
иностранные корреспонденты.

В начало пресс-конференции тов. В. М. 
Молотов сделал следующее заявление:

«3 ноября Советское Правительство на
правило Правительствам Англии, США и 
Франции ноту о созыве совещания Ми
нистров иностранных дел.

В этой ноте Советское Правительство 
предложило созвать совещание Министров 
иностранных дел е тем, чтобы, во-первых, 
с участием Министров иностранных дел 
США, Англии, Франции, Советского Союза 
и Китайской Народной Республики рас
смотреть мероприятия по уменьшению на
пряженности в международных отноше
ниях и чтобы, во-вторых, с участие* Ми
нистров иностранных дел США, Англии, 
Франции и Советского Союза обсудить 
германскую проблему и связанные с этим 
вопросы обеспечения безопасности Европы.

Эта нота Советского Правительства вы
звала за рубежом многочисленные откли
ки как со стороны официальных кругов, 
так и в органах печати разных направ
лений, поскольку в ней поставлены во
просы, разрешение которых имело бы 
большое значение для укрепления мира и 
международной безопасности.

В широких общественных кругах мно
гих стран предложения Советского Пра
вительства были встречены положительно.

Иное отношение эти предложения встре
тили со стороны правительственных кру
гов и некоторых органов печати США и 
Англии, а также Франции. Президент 
США Эйзенхауэр назвал даже советскую 
ноту «негативной», заявив, будто «в со
ветской ноте не проявляется никакого на
мерения собраться вместе», хотя такое 
заявление явно противоречит действи
тельности.

Вопрос о. созыве совещания Министров 
иностранных дел стоит теперь в центре 
внимания международного общественного 
мнения. Разговоры о том, будто Совегскип 
Союз не проявляет желания «собраться 
вместе», не могут ввести в заблуждение 
тех, кто знаком с фактами. Не трудно 
убедиться, что. „дела, .обстоит как раз, на
оборот. Достаточно напомнить о том, что 
Советское Правительство только за по
следнее время уже трижды ставило перед 
Правительствами США, Англии и Фран
ции вопрос о созыве совещания Министров 
иностранных дел: 4 августа, 28 сентя
бря, 3 ноября.

Дело, однако, не в том, что Советское 
Правительство хочет созыва совещания 
Министров иностранных дел, а Прави
тельства США, Англии и Франции не хо
тят созыва такого совещания. Нельзя не 
признать, что все эти правительства вы
сказались за созыв совещания Министров 
иностранных дел. Тем не менее, они не 
сумели до сих пор договориться о целях 
созыва такого совещания.

Что касается позиции Советского Сою-
сию Васильевну —  врача 14-й полный-'' в этом В011росе, то она подробно изло- 
ники, г. Тбилиси. ! жена в его ноте от 3 ноября. Наша пози-

3. Ьеручашвили Нину Михайловну \ заключается в том что совещание фельдшера 2-й стоматологической поли- пия заключается ™ ,
клиники, г. Тбилиси.

4. Ьлиадзе Ефимию Соломоновну —  вра
ча 1-й городской больницы, г. Тбилиси. -

5. Гоголашвили Анну Гедеоновну —
врача детской больницы, г. Кутаиси.

6. Гогоришвили Шалву Силовановича—  
врача, заведующего врачебным участком, 
с. Джимити, Качретский район.

7. Голетиани Варлама Антоновича —  
управляющего аптекой, с. Накуралеши, 
Цагерский район.

8. Гугунава Александра Нилосовича—  
врача, заведующего родильным домом, 
Ланчхутский район.

9. Зубадзе Шалву Александровича —  
врача детской инфекционной больницы, 
г. Тбилиси.

10. Наджай Константина Росаповича—  
заведующего врачебным пунктом, с. Нигв- 
зиани, Ланчхутский район.

11. Наландаришвили Владимира Нико
лаевича— фельдшера амбулатории, с. Схал- 
та, Хулойский район.

12. Кохреидзе Бабилину Ивановну —  
врача 11-й поликлиники, г. Тбилиси.

13. Нупрашвили Иосифа Иосифовича —  
врача, заведующего здравпунктом при 
шелкомотальпой фабрике, г. Цулукидзе.

14. Мириманян Ашхен Арутюновну —  
врача 12-й детской консультации, г. Тби
лиси.

15. Силииова Александра Иосифовича—
заведующего зуботехническим каоинетом 
Сигнахсвой поликлиники.

16. Туркия Ольгу Александровну— вра
ча Пастеровской подстанции, г. Сухуми.

17. Чавчавадзе-Торадзе Марию Ирак
лиевну —  врача детской инфекционной 
больницы, г. Тбилиси.

18. Чаниветадзе-Валабуеву Тамару Ма
ксимовну —  врача-стоматолога 9-й район
ной поликлиники, г. Тбилиси.

19. Чичинадзе Екатерину Михайлов-

Миниетров иностранных дел четырех дер
жав в Лугано? Очевидно, не ради того, 
чтобы сделать серьезные усилия в урегу
лированию назревших международных  ̂про
блем и к уменьшению международной на
пряженности. Не случайно, конечно, пред
ставитель госдепартамента США сразу же 
после опубликования ноты с предложе
нием о конференции в Лугано выразил 
«большое сомнение в том, что будут до
стигнуты какие-либо окончательные со
глашения в случае, если луганская кон
ференция состоится».

На днях опубликована статья депутата 
голландского парламента проф. Герретсона, 
который истолковывает позицию США,
Англии и Франции, как прямое стремление 
все разговоры о конференции четырех дер
жав привести к отрицательным результа
там. «Есть даже все основания полагать,—  
говорит он, —  что эта неудача и явля
лась их настоящей целью».

Можно, конечно, вести разговор о созы
ве совещания четырех держав, поскольку 
невозможно игнорировать, что в широких 
международных кругах есть сочувствие 
этому делу, а фактически дело вести к то
му, чтобы эти разговоры кончились неуда
чей. Советский Союз относится к этому 
совершенно иначе. Для него вопрос о со
вещании не является предметом спекуля
ции. Наш интерес к совещанию, связан
ному с урегулированием назревших меж
дународных проблем, диктуется стремле
нием к уменьшению напряженности в 
международных отношениях, к укреплению 
мира и международной безопасности.

Вот почему Советский Союз предлагал 
и предлагает рассмотреть с участием США,
Англии, Франции. СССР и Китайской На
родной Республики вопрос о смягчении на
пряжения в международных отношениях.
Никто не может отрицать, что участие Ки
тайской Народной Республики имеет важ
нейшее значение для урегулирования на
зревших международных проблем, равно 
как нельзя серьезно говорить об урегу
лировании назревших международных во
просов, не касаясь взаимоотношений меж
ду Соединенными Штатами Америки и Ки
тайской Народной Республикой. Для пол
ного урегулирования корейского вопроса,
.включая,.вывод иностранных врйск.дз Ко
реи и решение проблемы объединения Ко
рейского государства, также важно, чтобы 
другие страны считались с законными ин
тересами такого государства Азии, как ве
ликая Китайская Народная Республика. ____
Сам факт договоренности о совещании пя- детельствует о таком курсе их политики,

товность рассмотреть и другие проблемы, 
от решения которых зависит уме-нынение 
международной напряженности.

В связи с этим нельзя пройти мимо од
ного обстоятельства. Как в выступлениях 
государственных деятелей на Западе, так 
и в статьях большинства органов печати 
за рубежом замалчивается предложение 
СССР рассмотреть на совещании вопрос об 
уменьшении напряженности в международ
ной обстановке. Очевидно, в этом сказы
вается давление тех кругов, которые за
интересованы в поддержании, а, может 
быть, и в усилении международной на
пряженности, и которые стремятся поме
шать разрядке этой напряженности. Тем 
не менее мы выражаем уверенность, что 
такое противодействие со стороны агрес
сивных кругов не только не ослабит уси
лий людей, стремящихся к укреплению 
мира, но и вызовет еще большую реши
мость добиться разрядки в международ
ных отношениях.

В советской ноте от 3 ноября предла
гается обсудить с участием Министров 
иностранных дел США, Англии, Франции 
и СССР также германский вопрос. Никто 
не будет отрицать, что решение этого во
проса имеет важнейшее значение для обес
печения европейской безопасности, для 
укрепления мира. Именно поэтому Совет
ский Союз высказывается за то, чтобы 
обсуждение германского вопроса включа
ло проблему национального объединения 
Германии и заключение мирного договора 
с демократическим и миролюбивым обще- 
германским правительством. Это соответ
ствовало бы интересам всех миролюби
вых государств Европы и, разумеется, от
вечало бы интересам самого германского 
народа.

Иной позиции придерживаются Прави
тельства США, Англии и Франции. Они 
отказываются от проведения каких-либо 
практических шагов по восстановлению 
единства Германии и от рассмотрения мир
ного договора. Скоро будет два года, как 
Советское Правительство предложило Осно
вы мирного договора с Германией. Тем не 
менее, Правительства трех держав до на
стоящего времени не высказали своего от
ношения к этим предложениям и не пред
ставили своего проекта мирного договора. 
Их стремление, путем заключения париж: 
ского и боннского соглашений, поскорее 
вовлечь Западную Германию в агрессив
ную северо-атлантическую группировку 
держав, направленную против Советского 
Союза и стран народной демократии, сви-

Министров иностранных дел неооходимо и 
полезно, если созыв такого совещания бу
дет служить целям смягчения напряженно
сти в международных отношениях. Если 
судить п<гнекоторым заявлениям Прави
тельств США, Англии и Франции, то они 
также высказываются за смягчение меж
дународной напряженности. Но, очевидна, 
одно дело —  высказзться за уменьшение 
напряженности в международных отноше
ниях, и другое дело —  сделать реальные 
шаги в этом направлении.

Мы считаем, что совещание должно со
стояться для того, чтобы сделать шаг впе
ред в деле укрепления мира и междуна
родной безопасности. Этим целям и долж
но служить рассмотрение мероприятий но 
уменьшению напряженности в международ
ных отношениях, равно как и обсуждение 
вопроса о Германии, включая восстановле
ние ее национального единства и заклю
чение мирного договора, поскольку реше
ние германского вопроса теснейшим опра- тении позиция

ти великих держав, с участием Китая, 
свидетельствовав бы о том, что сделан ре
альный шаг к разрядке в международных 
отношениях, к укреплению мира.

Недавно, выступая в палате общин, 
Иден говорил, будто смягчение напряжен
ных отношений между Востоком и Западом 
зависит только от Советского Правитель
ства. Это, конечно, неубедительно. Разве 
«Запад» не несет главной ответственности 
за теперешние расхождения со странами 
Востока. С другой стороны, совершенно 
очевидно, что участие Китая,в совещании 
пяти держав было бы важным шагом к 
уменьшению расхождений между Западом 
и Востоком.

Все говорит о том, что если действи
тельно имеется стремление к урегулиро
ванию существующих международных 
проблем, то ключом к этому является рас
смотрение вопроса об уменьшении напря
женности в международных отношениях. 
Однако было бы неправильно изображать 
дело таким образом, будто предложение 
подвергнуть рассмотрению вопрос об 
уменьшении международной напряженно
сти означает попытку немедленно добить
ся общего урегулирования всех жгучих 
проблем, существующих как на Западе, 
так и на Востоке. Никто не согласится с 
таким упрощенным толкованием, извра-

который не имеет ничего общего с интере
сами восстановления национального един
ства Германии, не говоря уже относитель
но обеспечения европейской безопасности.

В случае, если и дальше будет осуще
ствляться этот агрессивный курс, то За
падную Германию никто не сможет рас
сматривать как миролюбивое государство, 
так как она превратится в орудие опреде
ленной империалистической группировки 
держав. При таком положении может быть 
и удастся на какой-то срок агрессивным 
кругам Северо-Атлантического блока до
стичь некоей договоренности с агрессивны
ми кругами Западной Германии, но ре
зультат будет 9дин: ремилитаризованная 
Западная Германия, окончательно оказав
шись в руках вчерашних гитлеровцев и 
других реваншистов, заговорит своим ми
литаристским языком, превратится в опас
ный очаг новой агрессии, с чем нельзя 
не считаться, если мы действительно за
ботимся о безопасности в Европе. Совер
шенно очевидно, что политика возрожде
ния германского милитаризма и стремле
ние включить Западную Германию в агрес
сивную группировку Северо-Атлантическо
го блока представляет собою прямую угро
зу безопасности народов Франции, Поль
ши, Бельгии, Чехословакии, Дании, Гол
ландии и других европейских стран, ли

шающим смысл этого предложения. Но бы-1 шает эти народы уверенности в своем зае
ло бы неправильно заранее связывать ру- ] траншем дне, так как при таком положе- 
кп совещания, поскольку оно должно са- нии нельзя рассчитывать на безопасность
мо установить, какие решения могли бы 
уже теперь содействовать разрядке в меж-

в Европе.
В ноте от 18 октября Правительства

—  фельдшера детской поликлиники пути, содействовать тому.ну
республиканского Научно-исследователь
ского института охраны материнства и 
детства, г Тбилиси.

20. Шавтвалмшвили Русудану Дмит
риевну —  врача, заведующую 12-й дет
ской консультацией, г. Тбилиси.

21. Зджибия Марию Георгиевну —  вра
ча грязелечебницы, г. Тбилиси.

Продолжение следует.

зом связано с обеспечением европейской 
безопасности и. следовательно, со смягче
нием международной напряженности.

На иную позицию встали Правительства 
США, Англии и Франции. Они отказы
ваются рассматривать вопрос о смягчении 
напряженности в международных отноше
ниях, а обсуждение германского вопроса 
стремятся подчинить не задачам восста
новления единства Германии на миролюби
вой и демократической основе, а задачам 
ускорения ее ремилитаризации.

Судите сами, можно ли, идя по этому 
чтобы сделать

ясна.

шаг вперед в деле укрепления мира и 
международной безопасности? Мы, совет
ские люди, даем на это свой ответ: эго 
нельзя будет рассматривать, как шаг впе
ред в деле укрепления мира, это не будет 
содействовать разрядке в международных 
отношениях.

В таком случае, для чего же было вы
двинуто предложение о созыве совещания

дународных отношениях. И в ото* отео-!СШЛ, Аншш и Франции законно связи- 
Советского Союза вполне! ли германский вопрос с проолемой евро- 

: пейской безопасности. Однако, проводимую 
Предложение рассмотреть мероприятия | ныне ремилитаризацию Западной Герма- 

по смягчению напряженности в между-| нии нельзя совместить не только с езопас- 
народных отношениях мы поддерживаем, | ностью ее соседей, но и с ооесиечением 
руководствуясь стремлением к укрепле-1 безопасности других стран вропы. ельзя 
кию мира и международной безопасности. | совместить с обеспечением европеиско 
Поэтому мы придаем первостепенное зна-1 безопасности и все большее расширение 
чение тому, чтобы совещание пяти держав! сети американских военных аз в вропе 
исходило из необходимости остановить | и в *РУ™*> прилегающих 
гонку вооружений, добиться существенно-! СССР районах 
го сокращения вооружений, прежде всего,

к границам

самих великих держав, на которых, со
гласно Уставу Организации Объединенных 
Наций, лежит главная ответственность за 
обеспечение мира и международной без
опасности. С задачей сокращения воору
жений неразрывно связано также запрет 
щение атомного, водородного и других ви
дов оружия массового уничтожения. Нет 
более важной и более неотложной пробле
мы для народов всего мира, чем проблема 
сокращения вооружений, чем прекращение

Печать на Западе, как правило, обхо
дит щекотливый вопрос об американских 
военных базах в Европе, Азии и Африке 
Еще, кажется, не нашлось таких разбит
ных журналистов, которые взялись бы 
серьезно доказывать, что американские 

I военно-воздушные и военно-морские базы 
которыми стремятся окружить Советский 
Союз и страны народной демократии 
также Китайскую Народную Республику 
предназначены для нужд обороны Соеди 
ненных Штатов Америки. Этого нельзя до

гонки вооружений. Но мы выражаем го- казать и этому никто не поверит

Но в таком случае, как можно отрицать! 
обоснованность требования СССР обсудсть! 
этот вопрос —  вопрос об американских! 
военных базах на чужих территориях,! 
если мы действительно стремимся обеспеЛ 
чить безопасность для всех стран Европы! 
и если мы стремимся к разрядке в между.! 
народных отношениях.

Государственный секретарь США ДаллеЛ 
может, конечно, заявлять, что америкав.| 
ские военные базы в Европе, Азии и Аф 
рике «придают силу коллективной безопас-| 
ности». Здесь под «коллективной безопас-1 
ностыо», как видно, отнюдь не разумеет-! 
ся безопасность для всех стран Европы! 
поскольку создание американских военных! 
баз в одних странах Европы со всей оч( 
б е д н о с т ь ю  направлено, как угроза «си. 
лой», против других стран Европы, Где| 
эти базы не создаются. Но это значит, ч То 
Даллес не собирается придавать зн ачен ие  
заявлению американской ноты о европей
ской безопасности, занявшись лишний ра 
прославлением «силы», как облюбованно-1 
го метода в международных отношениях.! 
Во всяком случае, не следует забывать 
о том, что в отношении Советского Союз, 
этот метод уже полностью себя дискреди
тировал и отнюдь не сулит ничего хоро-| 
шего тем. кто стал бы строить на это 
счет какие-либо расчеты.

Поскольку выяснилась явная неувязк 
в позиции трех держав по германскому во-| 
просу, так как этот вопрос нельзя не свя-Г 
зать с проблемой обеспечения безопасноста 
в Европе. Советское Правительство выну; 
дено было обратиться за соответствующих 
разъяснением. В ноте Советского Правя- 
тельства сказано в связи с этим слелую-| 
щее:

«Советское Правительство хотело бь 
получить разъяснение от Правительства 
Англии, как и от Правительств США 
Франции, означает ли их заявление о гон 
товности обсудить германский вопрос из 
совещании Министров четырех держав 
их признание важности обеспечения евро 
пейской безопасности, что онп не будут 
ставить себя в такое положение, когда, 
одной стороны, предлагается на совещании 
рассмотреть германский вопрос, а, с дру-) 
гой стороны, одновременно принимаются 
меры к ратификации парижского и 
ского соглашений теми государствами, ко 
торые их еще не ратифицировали Иолуче 
ние такого разъяснения необходимо ввил 
того, что ратификация указанных согла-) 
шёнйй и 'их  вступление в силу делает) 
невозможным восстановление Германии ш  
единого государства, а тем самым делае 
беспредметным и обсуждение германского) 
вопроса на совещании Министров ино 
странных дел четырех держав, так как та 
кое совещание было бы связано заране 
согласованными сепаратными обязатель-1 
ствами трех держав и боннского правя-) 
тельства Аденауэра по вовлечению Запад-) 
ной Германии в Северо-Атлантический бло 
и созданию западногерманской реваншист-] 
ской армии».

В Советском Союзе ждут разъяснен® 
по этому вопросу.

После всего сказанного естественно во 
никает вопрос: состоится ли совещаний 
Министров иностранных дел? Ответ на 
этот вопрос зависит, в первую очередь, 
позиции США, Англии и Франции и, еле-) 
довательно, от того, пойдут ли они на рас 
смотрение вопроса об уменьшении нанря] 
женности в международных отношениях, 
также германской проблемы и связаннь 
с этим вопросов обеспечения безопасноста 
Европы.

Актуальность совещания Министров 
иностранных дел отнюдь не уменьшилась] 
Не следует, одвако, поворачивать дел<| 
таким образом, чтобы заранее сводить со 
вещание к обсуждению одной какой-лаб 
проблемы и исключать из поля 
такого совещания основной вопрос — 
прос о смягчении напряженности в ме 
дународных отношениях. Любой успех на 
этом пути, будет ли он касаться Запада) 
или Востока, может рассматриваться кав 
достижение миролюбивых стран.

Сегодня за рубежом немало пишут на 
счет Бермудского совещания трех держав 
хотя его специфические цели и сам сепз 
ратный характер этого совещания нпкзк 
не могут обеспечить решения проблем 
связанных с необходимостью разрядки 
международной обстановке. Совещания 
кого рода, имеющие характер противог 
ставления одних государств другим гос 
дарствам, могут привести и к прямо пр 
тивоположным результатам и даже поел? 
жить дальнейшему усилению напряженно 
сти в международных отношениях.

В одном отношении, однако, и это сов 
щание является показательным. Тот Фа 
что и это совещание узкой группир  ̂
держав отнюдь не собираются ограничь 
рассмотрением одной какой-то проблем 
лишний раз свидетельствует о том, 
ныне нельзя уйти от рассмотрения гла 
ного вопроса наших дней— нельзя I й 
от вопроса об уменьшении напряженное 
в международных отношениях, от вопр1'0 
об укреплении мира и междунар0’нс 
безопасности, к которому приковано в >  ̂
мание миллионов и миллионов лЮД?В . 
на необходимости безотлагательного Р ]
смотрения которого настаивает Совете 
Союз».



Т р и б у н а  п е р е д о в о г о  о п ы т а

Агротехника высоких урожаев табака
1.500 штук. Такое количество рассады 
ее только обеспечивает нужды наших та
баководов. но и позволяет снабжать расса
дой соседние колхозы.

Для посадки табаководы отбирают толь-

Правление колхоза имени Микояна се-1 парников до 2.300 штук рассады, а с 
за Меоре Атара Очамчирского района, в ; квадратного метра открытого грунта— до
8„тором я работаю председателем почти 1 гпп 'г -..........
17 лет, разработало с помощью специали- 
сТОв ряд мероприятий для лучшего 
использования земельных угодий, повы
шения уровня агротехники, внедрения в 
производство достижений науки и персдо- 
рого опыта.

Ведущей сельскохозяйственной культу
рой у нас является табак. В прошлом году 
табаководы колхоза собрали и сдали 
государству сверх плана 111,7 тонны 

‘сырья, более чем вдвое перевыполнив за
дание по каждому сорту. От реализации 
табака этого урожая колхоз получил свы
ше пяти миллионов рублей, в том числе 
премий-надбавок за сверхплановую сдачу 
табака— два с лишним миллиона рублей.

Пз года в год колхоз увеличивает уро
жайность табака. Если в 1950 году мы 
получили около 10 центнеров листа с 
гектара, то в следующем году урожайность 
достигла 12,1 центнера, а в 1952 году 
она превысила 16 центнеров. Особенно 
успешно работали бригады, возглавляемые 
А. Айвазяном и Героем Социалистического 
Труда П. Минасяном. Бригада Мипасяна 
получила на своем участке 17,7 центнера 
с гектара, бригада Айвазяна— 18 центне
ров.

В этом году наши табаководы рассчи
тывают получить еще более высокий уро
жай. Они обязались собрать в среднем 
по 17 центнеров высококачественного та
бачного листа с гектара.

Подготовку почвы под табачные план
тации— глубокую вспашку —  табаководы 
начали еще осенью. Мы вспахали под зябь 
72 гектара земли на глубину до 22 сан
тиметров. К первому марта наши табако
воды закончили всиашку остальных 100 
гектаров. В средних числах апреля прове
ли боронование зяби, причем бороновали 
на глубину в четыре— пять сантиметров, 
а к 25 мая закончили предпосадочное 
рыхление почвы (на глубину до'15 еанти- 
нетров). Во время рыхления в почву 
вносились суперфосфат и сернокислый 
аммоний, а в во время посадки— серно
кислый аммоний. Рассаду поливали навоз
ной жижей.

Особое внимание уделяется выращива
нию рассады в парниках и в открытом 
грунте. Площадь холодных парников в 
колхозе составляет 1.770 квадратных мет
ров. а площадь открытого грунта, на 
котором выращивается рассада,— 16.000 
квадратных метров. Толщина питательного 
слоя достигает пяти— семи сантиметров.
До посева.семян наши табаководы удобря
ют почву, внося на квадратный метр по 
50 граммов суперфосфата и по 25 граммов 
аммония.

После посева была проведена четырех
кратная подкормка рассады с промежутка- 
ип от девяти до двадцати дней. В почву 
вносились азотистые удобрения, куриный 
помет и фекалии; рассада периодически 
опрыскивалась раствором медного купоро
са и бордосской жидкостью.

Подобный уход дает возможность нам 
собирать с квадратного метра холодных

Восьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
П л е н а р н о е  з а с е д а н и е

Герой Социалистического Труда 
Л. А. Элекчян.

ко здоровую стандартную рассаду высотой 
в пять— семь сантиметров, с пятью— ше
стью листьями.

При посадке табака мы всего внесли в 
рядки 8.600 килограммов селитры, 17.200 
килограммов аммония, 68.800 килограм
мов суперфосфата и 140 тонн навоза.

Посадочные работы у нас проводятся 
с таким расчетом, чтобы не допустить 
массового созревания листьев табака сразу 
на большой площади: начав посадку
15 апреля, мы заканчиваем ее 30 мая.

Во время посадки табаководы строго 
выдерживают расстояние между рядами 
(50— 60 сантиметров) и между растения
ми (15— 16 сантиметров).

Своевременное четырехкратное мотыже- 
ние (в апреле, мае, июле и августе), с 
внесением удобрений во время первого и 
второго мотыжения, обеспечило быстрый 
рост табака и позволило содержать план
тации в чистом виде.

С середины июля до конца августа, в 
начале и при полном цветении растений 
табаководы провели вершкование, удалив 
по два— три листа.

Благодаря ранней посадке и соблюдению 
агротехники наши табаки созревают ра
но. что дает возможность убирать основ
ной урожай в лучшие для сушки сроки—  
в июне, июле и августе. Ломку листьев ос
новного урожая мы начали 19 июня и за
кончили 27 ссптября.

Уборка урожая проводится утром и ве
чером. При нанизывании листья сортиру
ются по величине, больные и перезрев
шие листья отбираются.

Применение передовых агротехнических

приемов позволяет нашим табаководам 
выращивать на значительных площадях 
второй урожай. Для этого они проводят 
пасынкование, оставляя по два— три па
сынка с пятью— семью листьями на каж
дом растении, а также срезают не позднее 
15 августа стебли на высоте 10— 15 сан
тиметров и оставляют побеги в количестве 
трех— пяти штук.

Проведя эти мероприятия на площади в 
СО гектаров, табаководы нанизали 68 ты
сяч ганурометров табака второго урожая

Ежегодно в сентябре и октябре, после 
уборки основного урожая, колхоз засе
вает 30 —  35 гектаров освободившейся 
площади вико-овсяной смесью. Благодаря 
этому значительно улучшается структура 
почвы; убранная на сено вико-овсянан 
смесь дает дополнительные корма для 
колхозного скота.

Табачные бригады обеспечены 102 
стандартными сушильными сараями, по
строенными поблизости от плантаций.

Сейчас подходит к концу ломка и низ
ка табака нового урожая. Бригада, руко
водимая Героем Социалистического Труда 
II. Минасяном, рассчитывает получить р 
этом году на площади в 11,4 гектара 
двадцатипятицентнеровый урожай. Таких 
же успехов надеются достигнуть и мастера 
высоких урожаев 0. Торосян. С. Казарян, 
0. Кондакчян и другие.

Большое внимание мы уделяем обобще
нию и внедрению методов работы пере
довиков. Часто созываем производственные 
совещания по обмену опытом бригад, 
звеньев и отдельных табаководов.

Нужно заметить, что, если бы ученые 
республики были теснее связаны с нашим 
колхозом, мы имели бы еще лучшие пока
затели работы. Такой связи мы еще не 
имеем. Я думаю, что руководителям науч
ных учреждении н научным работникам 
следует гораздо чаще бывать в колхозах, 
больше помогать им в работе.

Общий денежный доход колхоза с каж
дым годом растет. Если в 1950 году он 
исчислялся тремя миллионами рублей, то 
к концу 1955 года мы рассчитываем 
получить около девяти миллионов.

С развитием общественного хозяйства 
повышается и благосостояние колхозни
ков. Семья колхозника 0. Торосяна в ми
нувшем году получила на трудодни более 
37 тысяч рублей, семья 0. Кондакчяна —  
около 30 тысяч рублей. В колхозе много 
семей, заработавших по 25 тысяч рублей.

За последние годы значительно изме
нился облик нашего села. У нас имеются 
пять школ, сельская библиотека, насчиты
вающая почти шесть с половиной тысяч 
книг. Многие колхозники построили но
вые дома, приобрели легковые автомаши
ны, радиоприемники, мебель.

Воодушевленные решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС о крутом подъеме 
сельского хозяйства страны, наши кол
хозники самоотверженно трудятся для 
того, чтобы давать стране больше табака, 
неуклонно повышать - -его ---урожайность, 
улучшать качество.

Агроном Л. ЭЛ ЕКЧЯН , 
Герой Социалистического Труда, пред
седатель колхоза имени Микояна села 
Меоре Атара Очамчирского района.

НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (ТАСС). Вчера энергии и желания продолжать войну в

Р а д о с т ь  к о л х о з н о й  ж и з н и
Осень —  замечательная по-ра в жиз

ни тружеников колхозного села. Подво
дятся итоги труда за год.

Звено, которым я руковожу, обязалось 
в текущем году получить с гектара в 
среднем по 450 центнеров сахарной свек
лы при плане 275 центнеров. И свое 
колхозное слово мы с честью сдержали. 
Звено накапывает в среднем по 600 
центнеров свеклы. Это наш скромный 
вклад в борьбу за создание в ближайшие 
два —  три года обилия продуктов в на
шей стране.

Уже сейчас у нас дом —  полная ча- 
иа. Недавно я получила из колхоза

авансом на выработанные трудодни 600 
килограммов зерна, 218 килограммов са
хара и 1.000 рублей деньгами.

Еще выше станут доходы колхозников, 
когда мы, как этого требует партия, под
нимем урожайность пшеницы, кукурузы, 
овощей и картофеля, сахарной свеклы, 
винограда и других сельскохозяйствен
ных культур, когда повысятся удои ко
ров на колхозной ферме.

Мой муж погиб на Фдюнте во время 
Великой Отечественной войны. Осталось 
трое детей. Коммунистическая партия,

сыновей. Старший сын заканчивает в 
будущем году среднюю школу.

Сейчас все наши помыслы направле
ны к одной цели —  активно участво
вать во всенародной борьбе за обилие 
продуктов в стране.

Мое звено взяло обязательство выра
стить в будущем году 800-центнеровый 
урожай сахарной свеклы. Это будет на
шим ответом на заботу партии о сель
ском хозяйстве и его тружениках.

Н. ГИУНАШ ВИЛИ, 
звеньевая колхоза имени Махарадзе 
села Тамарашени Сталинирского рай
она.

на пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи ООН рассматривалась рекоменда
ция большинства Генерального комитета о 
включении в повестку дня текущей сес
сии провокационного предложения делега
ции США о «зверствах», якобы совершен
ных северокорейскими вооруженными си
лами и китайскими народными доброволь
цами над военнопленными «вооруженных 
сил Организапии Объединенных Наций».

Представитель США Лодж в своем вы
ступлении не мог цривести ни одного 
факта, подтверждающего вздорные вымыс
лы американской делегации. Он лишь 
повторил свои прежние клеветнические 
выпады иротиь Китайской Народной Рес
публики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики.

Представитель СССР А. Я. Вышинский 
выступил с решительными возражениями 
против включения в повестку дня амери
канской фальшивки. При рассмотрении 
данного предложения в Генеральном коми
тете, сказал А Я. Вышинский, советская 
делегация возражала против включения 
данного пункта в повестку дня Генераль
ной Ассамблеи ввиду того, что такое пред
ложение носиг клеветнический характер. 
Оно- основано на фальсификации фактов и 
на грубой лжи и преследует явно прово
кационные цели —  сорвать мирное урегу
лирование корейскою вопроса, разжечь 
военную истерию, не допустить ослабле
ния международного напряжения, хотя к 
этому стремится большинство делегаций, 
большинство стран мира.

Появление этого предложения в Орга
низации Объединенных Напий именно в 
настоящее время, отметил представитель 
СССР, далеко не случайно. Об этом гово
рит и та провокационная шумиха, кото
рая теперь поднята вокруг этого вопроса 
американской . печатью, радио, выступле
ниями ответственных деятелей США, как, 
например, военного министра Стивенса, 
генерала Риджуэя, генерала Ван Флита и 
других. Представитель СССР далее обра
тил внимание Генеральной Ассамблеи на 
статью корреспондента газеты «Нью-Йорк 
тайме» от 8 ноября, в которой прямо го
ворится, что «один из самых верных дру
зей Соединенных Штатов по поводу это
го вопроса высказался в том смысле, что 
недавний доклад о так называемых звер
ствах был опубликован военным министер
ством в надежде на то, чтобы сорвать ко
рейскую конференцию». Именно с этой 
целью, подчеркнул А. Я. Вышинский, и 
поднят в наст.ящее время этот вопрос в 
Генеральной Ассамблее, поднят для того, 
чтобы сорвать созыв политической конфе
ренции по урегулированию корейского во
проса.

В этой связи, указал представитель 
СССР, нельзя также не обратить внима
ния на поведение в переговорах в Пань- 
мьшьчжоне американских представителей, 
показывающее, что они явно стремятся к 
тому, чтобы создать как можно больше 
затруднений в этих переговорах, сорвать 
конференцию и тем самым не допустить 
дальнейшего ослабления международного 
напряжения.

Поднятый сейчас реакционными амери
канскими кругами вопрос о так называе
мых «зверствах» в Корее, подаваемый 
притом как какая-то сенсационная новин
ка, и усилия навязать рассмотрение это
го вопроса на Генеральной Ассамблее, 
продолжал А. Я. Вышинский, представ
ляют собой не что иное, как попытку 
воскресить провокационную и клеветниче
скую затею полковника Хэнли, состряпав
шего еще в 1951 году подобный доклад 
с той целью, чтобы оклеветать североко
рейские вооруженные силы и китайских 
народных добровольцев, приписав им со
вершение военных преступлений, которых 
онп никогда не совершали, разжечь нена
висть солдат и офицеров так называемых 
«вооруженных сил ООН» к их противни
ку и поднять на фронте военный дух сол- 

, дат, не проявляющих требуемой от них

Корее.
Искусственный и провокационпый ха

рактер вопроса о «зверствах», отметил 
А. Я. Вышинский, виден настолько ясно, 
что даже такая газета, как «Нью-Йорк 
тайме», заговорила о беспокойстве в об
щественных кругах, вызванном этим ма
невром американской делегации. Газета 
«Нью-Йорк тайме» от 6 ноября подчерки
вала, что проявленная в этом деле по
спешность была столь велика, что до сего 
дня США так и не сказали Ассамблее, ка
кие они имеют доказательства, выдвигая 
свои обвинения, или хотя бы в чем кон
кретно состоят эти обвинения. Сегодня 
мы были свидетелями такого жр положе
ния, так как Лодж ничего членораздель
ного ио этому вопросу не сказал, повто
рив лишь то, что им было изложено в 
пояснительной записке, что также реши
тельно ничего не объясняло

В своем выступлении А. Я. Вышинский 
показал, что те аргументы, которые аме
риканский делегат Лодж выдвинул в за
щиту домогательств США включить в по
вестку дня «вопрос о зверствах», являют
ся совершенно не убедительными для того, 
чтобы ставить этот вопрос на Генераль
ной Ассамблее. А. Я. Вышинский показал, 
что именно вооруженные силы США и 
так называемые «вооруженные силы 
ООН» являются нарушителями междуна
родного права. Советский представитель 
напомнил Ассамблее, что правительство 
КНДР в 1950 году дважды обращалось в 
Совет Безопасности с просьбой, чтобы он 
рассмотрел факты грубых, преступных 
нарушений международного права амери
канской военной авиацией, разрушавшей 
города и села, уничтожавшей мирное на
селение Кореи, истреблявшей женщин и 
мужчин, детей и стариков и американцев, 
находившихся в плену в Северной Корее.

Сейчас, сказал А. Я. Вышинский, вви
ду необходимости держаться в рамках про
цедурных правил, я не могу касаться 
многочисленных фактов вопиющих зверств 
я преступлений против корейских и ки
тайских военнопленных и против мирно
го населения Северной Кореи со стороны 
так называемых «вооруженных сил ООН». 
Но эти факты имеют непосредственное 
отношение к данному вопросу, так как на 
подлежит никакому сомнению, что в ре
зультате американских бомбардировок Се
верной Кореи погибли тысячи людей из 
числа не только мирного корейского на
селения, больных и раненых северокорей
ских воинов и китайских добровольцев, 
но и из числа военнопленных «вооружен
ных сил ООН», в том чиейе и главным 
образом американских и южнокорейских 
военнопленных. Несомненно, фальсифика
торы и провокаторы гибель этих военно
пленных относят теперь на счет северо
корейских вооруженных сил и китайских 
народных добровольцев.

Имея в виду изложенное, доказывающее 
отсутствие каких бы то ни было основа
ний для рассмотрения этого вопроса на 
пленарном заедании Генеральной Ассам
блеи, делегация Советского Союза реши
тельно возражает против включения этого 
вопроса в повестку дня и настаивает на 
отклонении соответствующего предложе
ния делегации США.

Во время выступления А. Я. Вышин
ского представитель США Лодж дважды 
самым грубым образом пытался прервать 
речь представителя СССР. Лодж два раза 
кричал со своего места, требуя, чтобы 
председатель Генеральной Ассамблеи пре>- 
рвал и не разрешил представителю СССР 
продолжить выступление, утверждая, что 
А. Я. Вышинский якобы вышел за преде
лы процедурной стороны обсуждаемого 
вопроса. В ответ на эти нервозные вы
крики представителя США председатель 
Ассамблеи г-жа Пандит ■ дважды просила 
А. Я. Вышинского «далеко не входить в 
существо обсуждаемого вопроса», что, од
нако, не помешало А. Я. Вышинскому за
кончить свое выступление. Лодж поднял

ся на трибуну, чтобы, как он заявил, 
«дать некоторые пояснения» Однако 
председатель Ассамблеи не разрешила ему 
выступить, указав, что представитель 
США может дать свои разъяснения во вре
мя обсуждения внесенного им вопроса по 
существу.

Выступивший затем представитель Ан
глии Ллойд высказался за включение в 
повестку дня Ассамблеи провокационного 
предложения делегации США.

Представитель Польши Кац-Сухи под
черкнул, что провокационная затея аме
риканской делегации * имеет целью от
влечь внимание мировой общественности 
от тех зверств и расправ, которые чини
ли американские оккупанты над мирным 
населением Корейской Народно-Демократи
ческой Республики, подорвать дело мирно
го урегулирования корейского вопроса, 
сорвать созыв политической конференции 
по Корее, усилить напряжение в между
народных отношениях.

Затем большинство Ассамблеи проголо
совало за рекомендацию Генерального ко
митета включить в повестку дня Ассам
блеи предложенный делегацией США во
прос. Делегации СССР, УССР, БССР, Поль
ши' и Чехословакии голосовали против. 
Представители Индии и Гватемалы воз
держались при голосовании.

Выступая по мотивам голосования, 
представитель Индии Менон заявил, что 
делегация Индии не будет принимать уча
стия. ни в обсуждении, ни в голосование 
проектов резолюций, которые могут быть 
внесены по вопросу, предложенному деле
гацией США. Оп обратил внимание деле
гате  ̂ на тот факт, что это обсуждение! 
будет происходить в отсутствии на Гене-* 
ральной Ассамблее другой стороны, нетто* 
средствепно заинтересованной в данной 
вопросе.

Представители Индонезии, Сирии и ГОго-* 
славии указали, что они не возражали 
против включения данного вопроса в по
вестку дня Ассамблеи, исходя из того, 
что если вопрос предложен, то его нужно 
включить в повестку дня. Они вместе с 
тем подчеркнули, что делегация США вы
брала неподходящее время для внесения 
своего предложения, что они считают об
суждение такого вопроса нецелесообраз
ным. так как это может повлечь за собой 
дальнейшее усиление международного на
пряжения.

После этого Ассамблея утвердила доклад 
Специального политического комитета, в 
котором содержался проект резолюции по 
вопросу о «положении лиц индийского 
происхождения в Южно-Африклнском Со
юзе». За этот проект голосовали 42 деле
гации, в том числе делегации СССР, 
УССР, БССР, Польши, Чехословакии, араб
ских и азиатских стран. 17 делегаций 
воздержались при голосовании. Делегация 
Южно-Африканского Союза была един
ственной, которая голосовала против дан
ного проекта резолюции.

Затем Ассамблея возобновила обсужде
ние доклада Политического комитета по 
тунисскому вопросу. В докладе содержал
ся проект резолюции комитета, к резо
лютивной части которого представителем 
Исландии была внесена поправка. Проект 
резолюции Политического комитета с по
правкой делегации Исландии не был при
нят, так как он не собрал необходимого 
большинства в две трети голосов. Деле
гации 31 страпы голосовали за этот 
проект резолюции (делегации СССР. 
БССР, УССР, Польши, Чехословакии, 15 
арабских и азиатских стран, Швеции, 
Гватемалы, Исландии, Дании, Норвегии, 
Мексики и других). Представители 18 
стран, в том числе США, Англии, Турции, 
Израиля и других, голосовали против. 
Делегаты 10 стран воздержались.

Таким образом, колониальные державы 
во главе с Соединенными Штатами не до
пустили принятия даже этой довольно 
куцой резолюции по тунисскому вопросу, 
показав себя ярыми врагами национально- 
освободительного движения в колониях и 
зависимых странах.колхозный строй помогли мне вырастить I
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Травосеяние —  главный источник кормов
В колхозах Грузии кормовая база обще

ственного животноводства сильно отстает 
от его растущих потребностей. Неудовлет
ворительно используются большие резервы 
производства кормов, из года в год не вы
полняются государственные планы их за
готовок.

Б общем балансе грубых кормов в кол
хозах Хашурского, Еаспского, Мцхетского, 
Банского, Чиатурского, Сачхерского, Цулу- 
кидзевского и ряда других районов респуб
лики удельный вес сена, например, не 
превышает и пяти— восьми процентов.
Это препятствует выращиванию здорового
“олодняка, повышению продуктивности 
животных. Еще острее стоит вопрос об 
обеспечении скота зелеными кормами.

Чтобы покрыть недостаток в грубых 
кормах, некоторые колхозы, особенно рай
онов возделывания субтропических куль- 
ТУР» ежегодно заготовляют сено на сторо- 
не> затрачивая на это большие средства.

Часто с целью восполнения недостатка 
8 зеленых кормах колхозы намеренно за
уздывают с подъемом паров, лущением 
огерни и вспашкой зяби, используя отве
янные для этого площади под выпас.

0 системе мероприятий, направленных 
’а Увеличение производства и заготовок 
крна и зеленых кормов, большое значение 
гмеет травосеяние. К сожалению, во мно- 

колхозах республики, имеющих огра
ненные размеры естественных пастбищ 
 ̂ Унокосов, посевы кормовых трав зани
жают незначительную площадь. Наруше- 
1Ие элементарных правил агротехники ве- 
т 5 низкой урожайности трав.
Бак известно, в республике были отме

ны  травопольные севообороты —  осно- 
повышения урожайности сельскохозяй- 

к пенных культур и создания прочной 
з Новой базы для животноводства. В ре- 
•̂П’Тате неправильного планирования

бвщ,
1йсЬ
грав

11 Распаханы лучшие участки паст-
сенокосов и выгонов, резко сократп- 
посевы многолетних и однолетних 

0 других кормовых культур. Во мно

гих артелях укоренилась вредная практи
ка преждевременной распашки покосных 
площадей, которые отводятся под зерно
вые. В колхозах Дителцкаройского района 
в этом году насчитывается только 511 
гектаров многолетних трав, в то время 
как три года назад ими было занято свы
ше 3.700 гектаров. Резко сократили посе
вы трав колхозы Горийского, Каспского, 
Тетрицкаройского, Гардабанского и дру
гих районов.

Многолетние травы необходимо сеять в 
течение пяти— семи дней от начала поле
вых работ по хорошо разделанной почве 
и преимущественно рядовым способом. 
Между тем многие артели Горийского, Бог
дановского, Каспского и других районов 
в этом году, грубо нарушая агроправила, 
растянули сев кормовых трав на 40 и бо
лее дней. В результате валовые сборы се
на сильно уменьшились.

Надо решительно покончить с недооцен
кой травосеяния. Бее обилия трав не мо
жет быть прочной кормовой б<азы. Госу
дарственный план сева может считаться 
выполненным лишь при условии выполне
ния заданий по севу трав и других кор
мовых культур. Многолетние травы, вос
станавливающие структуру почвы, повы
шающие ее плодородие, по праву должны 
занимать в севооборотах почетное место.

Министерству сельского хозяйства и за
готовок Грузинской ССР и его местным 
органам следует тщательно подготовиться 
к тому, чтобы, в соответствии с решения
ми правительства, к 1955 году ввести в 
колхозах Грузии правильные травопольные 
севообороты и в 1954— 1955 годах пере
вести ранее распаханные 75.000 гектаров 
кормовых угодий в пастбища п сенокосы.

Для большинства колхозов республики 
решающим условием обеспечения скота зе
леными кормами с ранней весны до позд
ней осени является посев трав и других 
кормовых культур и внедрение зеленого 
конвейера. Последний позволяет лучше и 
экономнее использовать корма, особенно

при летнем лагерном содержании скота. 
Однако в нынешнем году этот передовой 
метод введен лишь в десяти колхозах рес
публики.

Ресурсы сена и зеленых кормов можно 
значительно увеличить за счет пожнив
ных, промежуточных посевов и высева 
трав в междурядьях плодовых, цитрусо
вых и тунговых насаждений. Пожнивные 
культуры при своевременном посеве на 
поливных землях, а также в районах с 
достаточным увлажнением могут дать в 
течение года два полноценных урожая с 
одной и той же площади. Колхоз села 
Шрома Лагодехского района, посеявший 
15 гектаров суданской травы по жнивью, 
накосил по 45 центнеров сена с каждого 
гектара. Высокие урожаи суданки, куку
рузы и других культур получили также 
в ряде колхозов Марнеульского, Гардабан
ского, Сигнахского районов. Тем не менее 
руководители органов сельского хозяйства 
и заготовок этих районов недооценивают 
значения пожнивных посевов кормовых 
культур, из года в год не обеспечивают 
выполнения планов сева.

Колхозы республики сеют многолетние 
травы обычно весной и осенью. Между 
тем, данные науки и практики показыва
ют, что люцерну, эспарцет, многолетние 
злаковые травы можно высевать и летом 
и ранней осенью. В низменной зоне —  на 
поливных землях и в условиях достаточ
ного увлажнения —  многолетние травы 
можно сеять также по жнивыо после 
уборки хлебов. Этот прогрессивный метод, 
значительно повышающий сборы сена и 
семян, должен быть максимально исполь
зован в колхозном производстве.

В низменных районах на участках, 
предназначенные для посадки табака и 
посева поздних пропашных культур, сле
дует широко внедрить промежуточные по
севы вики и гороха в смеси их с ячменем,

рожью и овсом. Многие колхозы Лагодех
ского района ранней весной собирают с 
гектара по 250— 350 центнеров зеленой 
массы вико-ячменной смеси. Промежуточ
ные посевы кормовых трав, давая допол
нительные корма, вместе с тем способ
ствуют повышению урожая последующей 
основной культуры.

Из многолетних бобовых трав в колхо
зах преимущественно возделывается эспар
цет, а такие высокоурожайные культуры, 
как люцерна и клевер, распространены 
недостаточно.

Большой хозяйственный эффект дает 
суданская трава. Она идет на зеленый 
корм, сено и силос. Растение это нетребо
вательно к почве, отличается большой за
сухоустойчивостью, хорошими кормовыми 
качествами и высокой урожайностью. Су
данская трава быстро отрастает после 
укосов. В засушливые годы можпо полу
чить два укоса суданки, а при благопри
ятных условиях даже три— четыре. Одна
ко, несмотря на преимущества суданки, 
как лучшей однолетней злаковой травы, 
особенно для засушливых и полузасуш- 
ливых районов, она занимает все еще 
незначительные площади.

Весьма питательный корм представляет 
зеленая масса сои. Соевое сено богато со
держанием белка и жира. У нас соя, в 
основном, возделывается как масличная 
культура. Существующие сорта с грубы
ми стеблями, имеют мало листьев, в кор
мовом отношении они малоурожайны. Се
лекционеры должны заняться выведением 
и размножением новых сортов сои, исполь
зуя передовой опыт агронома Н. Зарнадзе.

В ряде колхозов Богдановского, Ахалка- 
лавского, Аспиндзского, Тианетского, Ахал- 
цихского районов за последние годы силь
но сократилось производство ценных фу
ражных зернобобовых культур —  яровой 
и озимой вики, гороха в чечевицы. Эти 
культуры следует сеять на больших пло
щадях, особенно в колхозах нагорных и 
предгорных районов.

Увеличение травосеяния, улучшение 
лугов и пастбищ требуют значительного 
расширения семеноводства.

Совет Министров СССР и ЦК КПСС 
своими решениями обязали советские и 
сельскохозяйственные органы принять ме
ры к ускорению размножения семян зер
нобобовых культур, покончить с запущен
ностью семеноводства многолетних и од
нолетних трав, обеспечить себя собствен
ными семенами и организовать товарное 
семеноводство многолетних и однолетних 
трав.

Из многолетних трав на семена у нас вы
ращиваются преимущественно эспарцет и 
тимофеевка, да и то в незначительных 
количествах; особенно мало производится 
семян люцерны, клевера, злаковых поле
вых и лутопастбищных трав. Государ
ственные планы семеноводства системати
чески не выполняются, семенные участки 
расширяются медленно," нередко выкаши
ваются на сено. Местные органы сельско
го хозяйства и заготовок и работники 
МТС Богдановского, Цалкского, Гардабан
ского районов проявляют равнодушие к 
семеноводству, недопустимо затягивают 
обмолот семенников трав и очистку семян.

Многие семеноводческие хозяйства на
рушают агротехнические правила сева 
трав, высевают их на плохо подготовлен
ных участках, не применяют подкормки и 
искусственного опыления семенников. При 
наличии машин сев ведется вручную.

Большинство машппно-тракторных стан
ций не выполняет договорных обяза
тельств перед колхозами, особенно по 
послеукоспому боронованию сенокосов и 
уборке семенных участков комбайнами. В 
минувшем году МТС засеяли травами 
только 4,6 процента площади. Крайне ни
зок уровень механизации работ по уходу 
за посевами и уборке урожая кормовых 
культур.

Некоторые сельхозартели давно на 
практике убедились в огромном значении 
хорошо организованвого травосеяния и, 
применяя передовую агротехнику, выращи

вают высокие урожаи трав. Наприме! 
колхозы  ̂ имени Ленина и «Красный Он 
тябрь» Кобулетского района, высевая н 
небольших площадях мпогоукосный рай 
грае, получают по 600— 800 центнеро 
зеленой массы с гектара. Колхозники прв 
меняют частые поливы, подкормку и по; 
сев трав, благодаря чему урожайност 
заметно повышается. Применяя те ж 
агроприемы, даштикулярская артель яме 
ни Жданова Болнисского района сняла 
трехлетних люцерников пять полных укс 
сов трав и получила с каждого гектара п 
150 центнеров хорошего сена. Высоки 
урожаи эспарцета и тимофеевки получае 
также ряд колхозов Богдановского, А ха; 
калакского и Ахалцихсвого районов. П 
опыт передовиков не обобщается и и 
распространяется.

Научно - исследовательские учреждена 
Грузии еще не разработали многих вопр< 
сов травосеяния. До сего времени не уст« 
новлены лучшие сроки и способы посев 
многолетних и однолетних трав, нормы 
сроки внесения удобрений, способы пол} 
чония семян; нет окончательных данны 
районирования кормовых трав для посев 
на полях и создания сеяных сенокосов 
пастбищ для отдельных зон; медлен» 
идут работы по выведению новых высокг 
урожайных сортов трав. Отдел кормодобь 
вания Грузинского научно-исследовател! 
ского института животноводства занят, 
основном, изучением полевого кормодобь 
вания и не разрабатывает вопросов агрс 
техники лугопастбишиого хозяйства.

Задачи дальнейшего развития землек 
лия и животноводства, поставленные сет 
тябрьским Пленумом ПК КПСС, требую 
решительно расширить травосеяние, пс 
выспть культуру возделывания тра> 
Местные партийные и советские орган» 
зации, руководящие работники колхозо 
о МТС должны уделить этому важном 
делу самое серьезное внимание.

Г. ЛУАРСАБИ Ш ВИЛИ. 
начальник Управления кормодобывани 
Министерства сельского хозяйства и за 
готовок Грузинское ССР.



5 Д Р Л  В О С Т О К А

В  Совете Безопасности
> НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. (ТАСС). 10 н*- 
'ября состоялось заседание Совета Безопас
ности, на котором продолжалось обсужде
ние жалобы Сирии на Израиль. На засе
дание Совета, кроме представителей Си
рии и Израиля, был также приглашен 
начальник штаба организации по наблю
дению за выполнением условии переми
рия генерал Беннике.

,В начале заседания председатель Со
вета Безопасности огласил телеграмму, 
полученную от генерала Беннике, в ко
торой он извещает, что к 1 ноября этого 
года все работы по строительству канала 
в демилитаризованной зоне прекращены.

Затем выступил представитель Сирии 
Зейн Эд-дин, подчеркнувший, что власти 
Израиля предприняли работы в демили
таризованной зоне в нарушение соглаше
ния о перемирии, заключенного между Из
раилем и Сирией, и в нарушение прав 
Сирии. Он заявил, что эти незаконные 
действия Израиля могут вызвать ответ
ные меры со стороны арабов. Делегат 
Сирии указал, что представитель США 
Э Джонстон «спешно вылетел» на Ближ
ний Восток для разработки нового проек
та строительства на р. Иордан, который, 
как и израильский проект, будет осу
ществляться на «американские деныи». 
Он подчеркнул, что ни один из̂  проектов, 
будь то израильский, сирийский или аме
риканский, не должен осуществляться 
в зоне демилитаризации— на реке Иордан 
до тех пор, пока не будет достигнуто со
глашение между заинтересованными сто
ронами. г

Сирийский делегат обратился к оовету 
Безопасности с призывом помочь делу 
сохранения мира на Ближнем Востоке. 
Выполнение соглашения о перемирии 
между Сирией и Израилем, заявил ора
тор, является единственно реальным и 
эффективным средством поддержания мира 
в этом районе.

Следующее заседание Совета по обсуж
даемому вопросу назначено на 16 ноя
бря.

Американские военные власти тайно руководят 
лисынмановскими и гоминдановскими агентами в лагерях

военнопленных
ПЕКИН, 12 ноября. (ТАСС). Как пере

дал корреспондент агентства Синьхуа из 
Кэсона, 11 ноября стало известно, что ин
дийские охранные войска обнаружили и 
изъяли радиопередатчик из груза продо
вольствия, посланного штабом американ
ской армии в южный лагерь для военно
пленных в демилитаризованной зопе. Это 
новое доказательство того, что американ
ские военные власти осуществляют пря
мое руководство лисынмановскими и чан- 
вайшистскими агентами. Они пытались

тайно доставить в этот лагерь радиопере
датчик, чтобы усилить свою связь с эти
ми агентами с целью срыва разъяснитель
ной работы среди военнопленных.

Возвратившиеся корейско - китайские 
пленные неоднократно сообщали о переда
че американцами оружия чанкайшистским 
и лисынмановским агентам при посылке 
продовольствия военнопленным. Много р̂а
диоустановок агенты захватили с собой в 
тот момент, когда военнопленные были 
переданы индийским охранным войсБам.

На заседании президиума Японского 
комитета защиты мира

ПЕКИН, 12 ноября. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает:

Как сообщают из Токио, 28 октября на 
заседании президиума Японского комите
та защиты мира была принята новая 
программа действий движения сторонни
ков мира в Японии.

Было решено развернуть массовое дви
жение за приглашение японским парла
ментом делегации Китайского общества 
Красного Креста и делегации Народного 
политичесжого консультатив'Пого совета

Китая. Президиум принял резолюцию, 
призывающую к борьбе за право пред
ставителей общественных организации 
Японии свободно посещать Советский 
Союз, Китайскую Народную Республику 
и Корейскую Народно-Демократическую 
Республику. На заседании было решено 
созвать японский народный конгресс в 
защиту мира и урегулирования меж
дународных проблем 8 декабря, а не 
28 ноября, как это было намечено ранее.

Гоминдановские бандиты в Бирме

К пребыванию в  Англии 
советских деятелей культуры

ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАОС). В Ан- 
тлпи с большим успехом проходит месяч
ник англо-советской дружбы, открыв
шийся 8 ноября многотысячным митин
гом в Лондоне. Во многих городах стра
ны проводятся митинги и собрания, по
священные 36-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции, 
устраиваются концерты, демонстрируют
ся советские кинофильмы.

Английский народ проявляет огроагныя 
интерес к гостящей в Англии делегации 
работников советской культуры и искус
ства. Советские артисты с успехом вы
ступали в Ковентри, Бирмингаме, Хад
дерсфилде, а также дали несколько кон
цертов в Лондоне. Особенно теплый при
ем советским артистам оказали жители 
Ноплара —  рабочего района английской 
етолицы, перед которыми 11 ноября вы
ступали солисты балета Алла Шелест и 
Фарманянц, певцы Отделенов и Олейни- 
ченко, танцевальное трио хора имени 
Пятницкого, танцовщица Галия Измайло
ва. Особенным успехом пользуются вы
ступления народного артиста РСФСР С. В. 
Образцова, который помимо концертов 
участвовал также в телевизионной про
грамме.

Шведско-венгерское 
торговое соглашение

СТОКГОЛЬМ, 12 ноября. (ТАСС). Офи
циально сообщается, что в Будапеште за
кончились торговые переговоры между 
Швецией и Венгрией о взаимных постав
ках товаров на очередной год. Общий 
объем товарообмена равен 42,5 млн. 
крои.

ШАНХАЯ, 12 ноября. (ТАСС). По со
общениям иностранной печати, так назы
ваемая «эвакуация» гоминдановских войск 
из Бирмы, начатая 7 ноября после дли
тельных проволочек со стороны гоминда
новцев, была прекращена уже на следую
щий день —  8 ноября. В результате 
только 204 гоминдановских солдата и 
офицера прибыли на территорию Таилан
да, откуда- гоминдановские войска должны 
были отправляться самолетами на остров 
Тайвань.

Сообщения иностранной печати ясно 
показывают, что эта «эвакуация» пред
ставляет собой фарс, разыгранный гомин
дановцами с ведома США для обмана ми
рового общественного мнения.

По сообщению таиландской газеты

«эвакуации» пытаются вывезти больных 
солдат. По сообщению другой таиландской 
газеты «Дейли мейл», 90 процентов эва
куируемых больны малярией.

Следует отметить, что посол США в 
Таиланде Доновен и несколько американ
ских офицеров находятся сейчас на таи
ландско-бирманской границе, куда они. 
прибыли для «наблюдения за эвакуаци
ей». В то же время таиландские власти 
отказались пропустить в пограничные 
районы Таиланда бирманских офицеров, 
посланных для наблюдения за эвакуацией.

По сообщению агентства Франс Пресс, 
временный поверенный в делах Бирмы в 
Таиланде У Тин Муанг заявил 11 ноября, 
что он пессимистически настроен в отно
шении эвакуации, которую он охаракте-

«Сарнсари», гоминдановцы под предлогом | рпзовал как «бутафорскую».

П О Л О Ж Е Н И Е  В Т Е Г Е Р А Н Е
ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Рейтер 
из Тегерана, полицейские патрули и 
военная охрана сегодня были значитель
но усилены ввиду угрозы всеобщей за
бастовки, приуроченной сторонниками 
Мосаддыка к началу последнего этапа 
суда над Мосаддыком.

Военный губернатор Тегерана генерал 
Дадсетан угрожал принять жесткие ме
ры в «случае нарушения порядка» в го
роде. Издан приказ, обязывающий всех 
жителей Тегерана иметь при себе удо
стоверения личности и предъявлять их 
по требованию полиции и военной 
охраны.

На главной площади Тегерана полиция 
пыталась рассеять демонстрантов— сто
ронников Мосаддыка. В знак поддержки

ни магазинов. Усиленные наряды поли
ции и солдат охраняют основные пло
щади и перекрестки. Е полудню было 
арестовано до 20 демонстрантов. Не
сколько человек было жестоко избито 
полицейскими дубинками.

ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер передает из 
Тегерана:

Как заявил 12 ноября официальный 
представитель иранской армии, войска 
открыли огонь по демонстрантам —  сто
ронникам Мосаддыка и убили двух че
ловек.

ПАРИЖ, 12 ноября. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Тегерана, на сегодняшнем засе
дании военного суда прокурор потребо
вал вынести бывшему премьер-министру

Заявление |
агентства АДН

БЕРЛИН, 12 ноября. (ТАСС). Агентство
АДН сообщает:

В связи с письмом правительства гер
манской Демократической Республики 
правительствам США, Великобритании и 
Франции, в котором было сделано предло
жение об облегчении финансовых и эко
номических обязательств Западной Гер
мании, американская газета «Ди непе 
центунг» в передовой статье от 10 но
ября'прибегла к безответственным манев
рам, которые преследуют цель оправдать 
отказ американских оккупационных вла
стей уменьшить их изъятия из средств 
западногерманского бюджета.

Газета выдвигает лживое утверждение, 
что сумма расходов Германской Демокра
тической Республики, которые связаны с 
пребыванием советских войск в Герма
нии, исчисляются советскими властями по 
ценам мирового рынка- 1938 года и 
вследствие этого составляют не 1,6 млрд. 
марок, как это было констатировано' в 
счветско-германском протоколе о̂т 22 ав
густа этого года, а по меньшей мере 3,~ 
млрд. марок. В связи с этим газета пыта
ется изобразить дело так, как будто раз
мер оккупационных расходов на душу 
населения в Германской Демократической 
Республике столь же велик, как и в За
падной Германии.

АДН уполномочено заявить, что это 
утверждение «Ди нейе цейтунг» являет
ся простым мошенничеством и имеет це
лью ввести в заблуждение общественное 
мнение Западной Германии.

В действительности правительство Гер
манской Демократической Республики ас
сигнует из своего бюджета 1,6 млрд. ма
рок для целей оккупации. Закупки това
ров и другие расчеты советскими войска
ми производятся по существующим внут
ренним пенам, которые в Германской Де
мократической Республике имеют силу для 
всех покупателей и поставщиков.

Таким образом оккупационные расходы 
Германской Демократической Республики 
составляют в общей сложности около о 
процентов доходов государственного бюд
жета Германской Демократической Рес
публики, в то время как оккупационные 
расходы Западной Германии, даже по да
леко не полным данным, составляют 9,6 
млрд. марок, что соответствует ̂  34,э
проц. всех доходов бюджета Западной Гер
мании.

Американские оккупационные власти 
пытаются увильнуть от ответа на во
прос, который имеет жизненно важное 
значение для немецкого народа. Однако 
они вынуждены будут ответить, соглас
ны ли Соединенные Штаты Америки пой
ти на облегчепие финансово-экономиче
ских обязательств, которые возложены 
на Западную Гермапию в связи с послед
ствиями войны.

Правительство США и американские 
оккупационные власти в Германии долж
ны дать ответ на справедливое требова
ние немецкого народа, изложенное в 
письме правительства Германской Демо
кратической Республики от 7 ноября

Т б и л и с
городская хроника

225 рационализаторских предложений

В столярном цехе Тбилисского парово- 
зо-вагоноремонтного завода имени Сталина 
—шеобычная тишина. У станка рабочего 
Г. Сахвадзе собрались инженер по изобре
тательству и рационализации А. Чалидзе, 
начальник инструментальной группы 
Г. Аллавердян и рабочие цеха.

С большим вниманием наблюдают они 
за работой Сахвадзе. Сегодня здесь испы
тывается предложенное им комбинирован
ное сверло, с помощью которого можно 
производить одновременно сверлильные и 
зенковочные работы.

Внедрение этого предложения позволит 
сократить время обработки предрессорных 
брусьев вагонов на 20 процентов.

На заводе непрерывно растут ряды 
рационализаторов, умело использующих 
технику. Среди них —  прессовщик куз
нечного цеха Д. Джихвадзе, который со
кратил одну из операций при штамповке 
петель ледников, сэкономив при этом 
50 процентов рабочего времени. Изменил 
технологию обработки контркривошипа ве

дущего пальца паровоза рабочий колесного 
цеха В. Зайченко; его предложение дает 
заводу 5.000 рублей экономии в год.

Таких примеров много. Почти ежеднев
но от рабочих и инженеров завода посту, 
пают рационализаторские предложения, 
направленные на повышение производи, 
тельности труда и снижение себестоимо
сти продукции. В предпраздничные дни 
были подведены итоги творческой работы 
рационализаторов и изобретателей. С па- 
чала года были рассмотрены 225 рацио
нализаторских предложений.

В каждом цехе имеется отпечатанная 
специальная брошюра-темник, содержащая 
более 200 различных тем. над решением 
которых рекомендуется работать рациона
лизаторам. На конференциях рационализа
торов, практикуемых заводом, проводится 
обмен опытом. На состоявшейся недавно 
конференции пять человек были награж
дены почетной грамотой завода «Лучшему' 
рационализатору».

Мосаддыка в столице были закрыты сот- I Ирана Мосаддыку смертный приговор

Заявление члена в ы сш его  совета  Ирана по вопросам  н е ф ти  Мани
ТЕГЕРАН, 12 ноября. (ТАСС). Как 

явствует из сообщения газеты «Доньяе 
эмруз», член высшего совета по вопро
сам нефти Маки в беседе с представите
лями печати огласил текст своего секрет
ного письма шаху, в котором он касает
ся вопроса о нефти и суда над Мосад- 
дьвком.

Маки считает, что военный трибунал 
некомпетентен судить Мосаддыка и что 
Мосаддык может быть судим лишь с 
разрешения меджлиса. Маки также за
явил, что он попрежному находится в 
оппозиции к нынешнему правительству 
Ирана.

Сообщ ение австрийской 
газеты  „Д ер  абенд"

ВЕНА', 13 ноября. (ТАСС). Газета 
«Дер абенд» опубликовала сообщение из 
Бонна, в котором говорится, что сразу 
же после визита председателя объединен
ной группы начальников штабов США 
Рэдфорда в Бонн официальный бюллетень 
правительства Аденауэра потребовал уси
ления американских войск в Западной 
Германии.

Газета «Франкфуртец альгемейне» за
явила в связи с этим, что усиление аме
риканских войск в Западной Германии 
должно в первую очередь служить сред
ством давления па Францию.

В Ленинград— 
на всесоюзные соревнования

На днях в- Тбилиси закончился учебно- 
тренировочннй сбор сильнейших гимна
стов Грузии, готовящихся к участию во
всесоюзных соревнованиях на лично
командное первенство СССР по спортив
ной гимнастике, которое состоится в 
Ленинграде.

Сборный коллектив гимнастов Грузии 
выехал в Ленинград в составе заслужен
ных мастеров спорта М. Джугели, Г. Ша- 
рабидзе и Н. Такаишвили, мастеров спор
та Р. Шарабидзе, С. Джаяни, А. Алпаи- 
дзе, 0. Коркия, В. Асатиани, В. Турско
го. Э. Степановой, М. Чижиковой, Е. Ци- 
хитатришвили, Ц. Мачарашвили и дру
гих.

Вместе с командой выехали государ
ственный тренер Грузинской ССР по гим
настике Г. Чилая и тренеры И. Оганов и 
Н. Бахуташвили.

Соревнования начнутся 22 ноября.

Для юных покупателей
Работники магазина 26 Тбилисского 

отделения Военторга проявили ценную 
инициативу: недавно они организовали у 
себя в магазине «День детской книги».

Юным покупателям был предложен 
большой выбор иллюстрированных изда
ний произведений В. Маяковского, С. Ми
халкова, М. Пришвина, Маршака и 
других, любимых советской детворой, пи
сателей и поэтов.

Сообщая об этом в редакцию, читате
ли Е. Арефьева и М. Высоцкая пишут: 

«Мы надеемся, что начинание работ
ников магазина №  26 Военторга вызовет 
отклики и в других книжных магазинах 
города, которые должны улучшить торгов
лю детскими книгами, внимательнее отно
ситься к запросам юных читателей».

В магазинах  
промышленных товаров

Тбилпромторг выполнил октябрьский 
план товарооборота на 119,8 процента. 
Большинстнб магазинов перевыполнило 
месячные задания по продаже товаров на
селению. В числе лучших предприятий 
торга —  магазин Хг 7 (директор В. Чкуа- 
сслп), широко практикующий самостоя
тельные закупки товаров.

Перевыполнили задания также магазин 
X* 2 (директор Ш. Папалашвили), мага
зин Л? 1 (директор Д. Вашакидзе), «Дет
ский мир» (директор Н. Мепаришвили) и 
ряд других.

В розничную торговую сеть торга еже
дневно поступают различные товары, пре
имущественно зимнего ассортимента. За 
последние дни в магазины доставлено поч
ти на 700 тысяч рублей резиновой обу
ви: дамских и детских бот, сапожков, га
лош. На полтора миллиона рублей посту
пило шерстяных тканей, на три миллиона 
рублей —  хлопчатобумажных тканей. По
лучено также большое количество высо
кокачественных парфюмерных изделий.

На Тбилисском вокзале
Закончено сооружение двух обширных 

помещений, прилегающих с обеих сторон 
к центральному фасадному корпусу зда
ния Тбилисского вокзала. Таким образом, 
завершена вторая очередь работ, связан
ных с реконструкцией вокзала.

Сдача в эксплоатацию двух новых по
мещений позволит значительно улучшить 
обслуживание пассажиров.

В левом крыле вокзала разместились 
два зала ожидания. В верхних этажах 
оборудованы 22 комнаты для отдыха тран
зитных пассажиров.

Почти все помещения правого крыла 
отведены для пассажиров с детьми. К 
услугам матери и ребенка-^пальни, дет
ская столовая, комнаты для игр. Здесь 
же оборудованы кабинет врача, изолятор 
и приемная.

В ближайшие дни на вокзале начнут 
функционировать библиотека и комната 
бытового обслуживания.

Встреча шахматистов  
Тбилиси и Баку

В Тбилисском центральном шахматном 
клубе проводились в праздничные дни 
товарищеские состязания сборных команд 
Тбилиси и Баку. Игра шла на 10 дос
ках. После упорной борьбы победу одер
жали тбилисские шахматисты, выиграв
шие матч со счетом +11 — 9.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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15 ноября, днем,
А. Баланчивадзе

С Е Р Д Ц Е  Г О Р  
Начало в 12 час. дня.

15 ноября, вечером.
П. .Чайковский
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посвященные памяти великого русского композитора
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васлуженные артистка РС Ф С Р  
Начало в 8 час. 30 мин. вечера. 

По воскресеньям—

Петра Ильича Ч Д И К О ВС К О ГО
Среда!’*’ 18 ноября,’— ИОЛАНТА п 'концерт из произведений Чайковского 

I  1 Четверг, 19 ноября,— ЕВГЕН И И  ОНЕГИН
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= 1 Суббота, 21 ноября,— ЕВГЕН И И  ОНЕГИН

Подробности в афишах
|   *  ,5 ноября'
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30 ноября 1953 года в гор. Кутаиси
С О С Т О И Т С Я

= А - А I  А
|  А ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО-на-ДОНУ 
I  ^  ГО С УД А РС ТВЕН Н О Ю  ТЕАТРА КОМ ЕДИИ

= /  14 ноября
= ®  Гр. Квитко-Основьяненко

Ш ЕЛ ЬМ ЕН КО  Д ЕН Щ И К
Комедия в 3-х действиях.

15 ноября, днем 
М. Исаев и А. Галич

ВАС ВЫ ЗЫ ВА ЕТ  ТАЙ М Ы Р  
Комедия в 3-х действиях.

Начало в 2 часа дня.
вечером 

К. Крапива
КТО СМЕЕТСЯ ПОСЛЕДНИЙ

Комедия в 3-х действиях.

Ф И ЛАРМ О НИ Я  
БО ЛЬШ О Й  ЗА Л  КО Н СЕРВАТО РИ И

(Грибоедовская, №  8)

Воскресенье, 15 ноября,

КОНЦЕРТ-ЛЕКЦИЯ
П. И. ЧАЙ КО ВСКИ Й

2  = ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РАМ АТИ ЧЕСКИ Й  § 
2  1  ТЕАТР нм. А. С  ГРИ БО ЕД О ВА . I

и   - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - !ноября 
^  = В. Мянко Н Е  Н А ЗЫ ВА Я  ФАМ ИЛИЙ =
V Е  15 ноября, днем 
> Ё  С. Михалков
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Партию фортепиано исполнит — Р . Г Л Е З Е Р . ^  ^ (СШ Ш ГЯШ УШ М ЯКШ ЯШ М ЛВИЛМ Ш '11Ш 11Ш  1-̂

Н  Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  I

ф. А Начало спектаклей—в 8 час. 30 мин. ^
V, 4 вечера. А ы
^  у, Касса открыта с И ч. утра с

Центральной музыкальной школы 
им. 3. Палиашвилн 

1-й, 5-й и 7-й музыкальных школ И училищ.
Начало в 3 часа дня. ^

Л \ \ \ ч \ х \ \ ч х \ х ч \ \ у \ ч х \ \ \ х ч ч \ ч ч \ \ \ « \ \ \ \  ^

( 8

I IА Я  
А % 
'  V, у. %  А Ъ 
А V/ 0 й

1 2 Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТ С К И Х  П РЕД С Т А ВЛ ЕН И Я .  ̂ 6  
/  Начало 1-го-в 12 «.. 2-го-в 3 ч. дня. /  Л

А Билеты продаются в кассах Госцирка I  « а /  /  
/  пр. Руставели, М  1 и №  24. на Плеханов- /  Л

до 10 ч. вечера.

ОЧЕРЕД НО Й, 36-й ТИ РАЖ  ВЫ И ГРЫ Ш ЕЙ  
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% ВН УТРЕН Н ЕГО  ВЫ И ГРЫ Ш Н О ГО  ЗАЙМА

%  ?!.[!ц(|— ■■1Щ— " г---:+7— |  ИНСТИТУТ БОТАНИКИ АКАДЕМ ИИ '+ Ш
%  „ниншнншниишнннншмнншштнтшшнннюшмтш у НАУК ГРУЗИНСКОЙ ССР
^  Е  ГРУЗИ Н СКАЯ ГОСУД АРСТВЕННАЯ = Ц О Б " Ъ Я В Л Я Е Т  ^ “

I
ФИ ЛА РМ О Н И Я

ОБЪЯВЛЯЕТ ,
А Щ 
А

(Пр. Руставели, 16)

14 и 15 НОЯБРЯ

Б О Л Ь Ш О  Й 
ЭСТРАДНЫЙ КОНЦЕРТ

артистов театров и государственной Ц

Ё А что 25 ноября 1953 г., в 2 часа дня, ъ у  3
=  ^  у л и А а п е К 2Г Т - ?Э Л Р  А у я Г Т Р М И И  Н Я У К  Г П У З И Н -  У  —

В этом тираже будет разыграно ГоО°0 Т ^ О ^  руб^й. 1  I  чт0 приобретение абонементов на камер-1 | ^  С С Р Т у ^  Дзержинского! К^Ю ^на |  Щ
[ей, в том числе выигрыши в 50.000, 25.000,10.00с о.ООО, ООО и 400' руолеи. л  ^  и симфоничесКие концерты, взносы Е ,  ТКпЫТ0М заседании Ученого совета

филармонии.

Начало в 9 час. вечера.

ском пр.. К» 97.

рублей, в том числе выигрыши в оаши, сэддлл ш л ы  ^  5  ные и симфонические концерты, = ^открытом заседании

р» з“ У I  I  ™  Ка"ссГко ^ “ е„огС„ПР:аВ“ 1 |

ТИРа^ Г а Г„РГ еза1-а СС̂ я ^ с »  .  с.обояао „ о _ ,  саер е г а р _  |  !  ™  ^ ЗЭЩ ИТЗ Д И Ш Р Т З Ц И И

ин- А.

1
1 А

%
ш т п ш ж н ю ш л  т т ш ш т ш н а я я х л

кассами.

А  А Ш . А Чилингарян, М. А., К . О., Е. О. 
Чилингарян. В. А.. А. А.. Р. А.. Н. А. Чилин
гарян, 3. С. Бежаняи и Ж- Л. Дарбинян с 
детьми извещают о смерти сына, мужа, отца, 

брата и шурина 
Оганеса Акоповича Чилингаряна.

Гр. паних. 14 ноября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Хетагурова, 77. Вынос Ш ноября, в 2 часа 

дня. на Кукийское кладбище.

A. Г. Нацвлишвили, А. К. Лорткипанидзе,
B. В . Канделаки, Ф . И. Гадахобадзе, Е . К. 
Сухиашвили. Т. С. Элиашвили. О. В . Капана- 
дзе, И. Д  Булеишвнли выражают соболезно
вание Т. Н Мревлншвнли по случаю смерти

ее матери

Марии Алексеевны Мревлншвнли.

ПРИО БРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
3% ВН УТРЕН Н ЕГО  ВЫ И ГРЫ Ш Н О ГО  ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР

ф  |  ”  Дирекция. |  / на соискание ученой степени кандидата |
^  Инппнпниинппнинппиппишнпиннннннннпнннн   /биологических наук КАНЧАВЕЛИ_ Иуг- /
%  -------------- —-------- ----------- - /заром Захарьевичем на тему: «Действие^
“У / . .  п п п а а о тл а  ТПППШ  ГО ХП ЯН .. О Э ЗМ еР  /  п ш ш в п и л В  й т о м и г я п и и  Н Я  Н в К О Т О П Ы в  <ЬИ- а

М. В . Квинихидзе-Куридзе, Д. А. Куридзе, 
М. В., Г. А. и Г. Г. Биланишвили извещают 

о смерти сестры и тети 
Маргариты Виссарионовны Квиннхидзе-Яшвили. 
Вынос 15 ноября, в 2 часа дня, из кв. — 

ул. Калинина. 56.

В  Г. Натадзе, Г. М. Гиголов. Н. И. Хопе- 
рия, Н. Л. Табатадзе. Э. Л. Кремер, Т. А. 
Белинская, Т. А. Каладзе. М. Г. Чхиквадзе, 
Р. Г. Биркадэе, А. П Меладзе выражают со
болезнование Т. Н. Мревлишвили по случаю 

смерти ее матери 
Марии Алексеевны Мревлншвнли.

Т. Н. Кутателадзе с мужем Э  Т Коялович 
с детьми извещают о смерти матери, бабушки 

и тещи
Раисы Ивановны Кутателадзе.

Гр паних. ежедн., в 7 час. веч., на кв. — 
Метехский подъем, 1. Вынос 15 ноября, в 

3 часа дня.

В. Ф-. П. Ф.. Г. В., В. А. Журьяри изве
щают о смерти дочери, сестры ч матери 

Ирины Владимировны Журьяри.
Гр. паних. 14 ноября, в 8 час. веч., на кв .-  
ул. Орджоникидзе, 9. Вынос 15 ноября, в 

3 часа дня. на Кукийское кладбище.

I» продается хорош, сохран.. размер ^почвенной фумигации на некоторые фи- /
п О В В Р  2 м. 15 см. у  3 м 50 см. Вид. / зиологические процессы виноградной ло- ^
в воскресные дни с 10 час. утра до 5 час. ?  з Ы »#
веч. Ул. Энгельса, 34. вход с подъезда. 3-й
этаж, дверь направо.

Дирекция, парторганизация и сотрудники 10-й 
музыкальной школы выражают соболезнование 

Т. Н. Кутателадзе по случаю смерти ее 
матери

Раисы Ивановны Кутателадзе.
А с е ) .
^ тквд яш ж яттм ки м м м  з

Коллектив сотрудииков квартирно-эксплуата
ционного управления Закавказского военного 

округа извещает о смерти инженера

Оганеса Акоповича Чилингаряна

и выражает соболезнование семье покойного.

Ппппаштпа рояль- пигьм стол и спальня11 и и Д  и  I и П ИЗ красного дерева, хор. со
хран. Звонить 3-26-96 Вид. ежедн. с Э ч. до 
8 ч. веч. Ул. Клары Цеткин, 116, вход с подъ
езда, 3-й этаж, налево.

Гр. ТУГАНОВА Нина Михайловна, прожива
ющая в гор. Тбилиси, по ул. Броссе, 8, воз
буждает дело о разводе с гр. ТУГАНОВЫМ  
Борисом Алексеевичем, проживающим в гор 
Воркута, по Трудовой ул., 10. Дело подлежит 
рассмотрению в Нарсуде 4-го участка Кали
нинского района гор. Тбилиси.

Гр. ГОРОХОВ Михаил Иванович, прожи
вающий по Товарной ул., 26, возбуждает дело 
о разводе с гр. ГОРОХОВОЙ Надеждой Фе' 
доровной, проживающей там же. Дело под
лежит рассмотрению в Судебной коллегии по 
гражданским делам Верховного суда Грузин
ской ССР.

Гр. ХУН Ц АРИ Я Федор Иванович, прожи
вающий в гор. Ахалкалаки Грузинской ССР. 
возбуждает дело е' разводе с гр. ХУНПАР’ 
Евдокией Григорьевной, проживающей в -1ер' 
гачи-Харьковские, Дергячевский переулок, 4*- 

кв. — 'И. А. Лешенко.

л л е е с ’р е д а к ц и и  .
пропаганды " 2 ™ ^ ^ объявлений—3-.8-02. Б^гаа.ери» -  3-.М2. Д а р е ^ р гапографи, -  8-.6-70. Т е м н е е .., яастъ-З-П-28.____________________________________ _____
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*  * Типография «Заря Востока» ям. А. Ф. Мясннкова Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР.


